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КаКое будущее у отечественной  
КосМонавтИКИ?
КПРФ ПРотИв лотеРей И РозыГРышей 
ПРИзов во вРеМя выбоРов! 4

3

  К его участниКам обратился Председатель ЦК КПрФ, руКоводитель 
ФраКЦии КомПартии в государственной думе г.а. Зюганов:

выстуПление Заместителя Председателя ЦК КПрФ, 
аКадемиКа ран в.и. Кашина на Х съеЗде русо.

6 апреля в режиме видеоконференции состоялось 
общероссийское открытое партийное собрание

освоение космоса - это, пожалуй, самое 
крупное достижение всего человечества. 
наверное, мы и существуем для того, что-

бы исследовать окружающий нас мир. Пер-
вой страной, покорившей космическое про-
странство, стал советский союз. Прекрас-

но, что именно на нас выпала эта доля!

- Уважаемые товарищи, мои друзья!
Сегодня мы проводим открытое партийное собрание, в 

котором участвуют все партийные организации нашей дер-
жавы, от Сахалина до Калининграда, участвуют также наши 
союзники по патриотическим силам. И я благодарю вас за 
очень дружную явку и прекрасную организацию. С нами на 
связи и народные предприятия, и народные губернаторы, и 
народные депутаты, которых у нас почти 12 тысяч человек.

Мы проводим это мероприятие в исключитель-
но ответственное время, когда не только перед нашей 

страной, но и перед всем человечеством встал вопрос 
ребром: или социализм, социализация жизни на основе 
труда, дружбы и справедливости, или война и фашизм. 
Все видят, как это происходит сегодня на братской Укра-
ине, где американцы и натовцы объявили Русскому миру 
войну на полное уничтожение.

Хочу всем напомнить, что в войне с нацизмом и фа-
шизмом побеждали только коммунисты. И коммунисты 
по-прежнему идут впереди в борьбе с этим вселенским 
злом, которое проросло сегодня в Европе и снова грозит 
миру большим пожаром.

Как это происходит, в том числе и в ходе террористиче-
ской войны, мы уже видели. Ведь в «Крокус Сити» произо-
шел не просто теракт. Это было массовое убийство людей. 
И осуществлено оно было под руководством ЦРУ и МИ-6, 
двух разведок, имеющих уникальный опыт организации та-
кого рода терактов. Все эти ИГИЛы* и им подобные ими соз-
давались, ими финансировались, ими вооружались. И они 
дирижируют этим вселенским позором и пожаром.

Так что, считаю, мы сегодня должны осознать: или 
соединим все силы и одолеем это зло, или нас ждут 
большие беды.

Лидер КПРФ обратил внимание на статью в газете 
«Советская Россия», посвященную страшной катастро-
фе 1990-х годов:

- Речь идет о том, что у нас была огромная партия и 
уникальный опыт побед. Тем не менее, когда измена про-
бралась на самый верх и были преданы главные идеалы, 
мы подошли к последней черте. И Компартия РСФСР воз-
никла как протест против гайдаров, ельциных и чубайсов, 
которые потом получили контроль над народной собствен-
ностью. Как протест против Горбачева, Яковлева и Шевар-
днадзе, которые предали советские интересы.

Сегодня вопрос стоит ребром. Или все государственно-
патриотические силы и партии, независимо от принад-
лежности и своих идейных взглядов, сплотятся во имя по-
беды, или нас ждет новое поражение. И мы призываем к 
такой сплоченности. Я по поручению Союза государственно-
патриотических сил два дня назад, выступая на отчете 

правительства, официально заявил: призываю всех обеспе-
чить победу. Потому что без победы у нас не может быть 
будущего.

Мы с вами прошли через большие выборы. Некото-
рые козыряют процентами. А я предлагаю посмотреть на 
это совершенно другими глазами. На съезде мы с вами 
приняли программу. Она была опубликована в газетах 
«Правда» и «Советская Россия». Выступили все члены 
Президиума, наши депутаты. Николай Михайлович Хари-
тонов взвалил на свои плечи высокую ответственность, 
которую ему поручил съезд. Программа «10 шагов к до-
стойной жизни» была распространена тиражом в 26 мил-
лионов экземпляров. И эта программа неизбежно будет 
реализоваться и осуществляться.

Если вы внимательно посмотрите и Послание прези-
дента Путина, и отчет премьера Мишустина, то они полно-
стью социализированы. Вопрос заключается в другом. Что-
бы реализовать эту программу, нужен качественно иной 
социально-экономический и финансовый курс. Иной бюд-
жет. Иная поддержка народных предприятий. Иная система 
образования и подготовки кадров.

Я хочу особо отметить, что сейчас перед нами стоят че-
тыре очень острые проблемы.

Первая - это проблема личной безопасности. После не-
давних диких терактов каждому стало ясно, что личная без-
опасность никому не гарантирована. Но ее может гаран-
тировать только сильное, справедливое государство, где 
власть принадлежит народу, где Советы контролируют эту 
власть, где народ контролирует ход выборов.

Вторая проблема - это нищета. В богатейшей стране 
мира треть населения живет на двадцать тысяч рублей в 
месяц. Прожиточный минимум, который якобы увеличился 
на 18%, составляет 19242 рубля. И он никому не гарантиру-
ет даже простого выживания. Поэтому нам надо его дово-
дить до той цифры, которую мы давно назвали. 
Сегодня это минимум 35 тысяч рублей.

Только наша страна продолжает вымирать 
ударными темпами. Мы за прошлый год потеря-
ли 500 тысяч человек. 

Владимир Кашин: 
с кпрф - к новым 
вершинам в науке!

Запуск первого спутника
Исаак ньютон давно доказал, что ес-

ли придать телу необходимое ускорение, 
то оно может стать спутником земли, по-
добно луне. в 19 веке дилетанты всего 
мира проводили многократные попытки 
запустить небольшие тела в космос, но в 
те времена для выполнения такой зада-
чи просто не хватало технологий. Лишь в 
20 веке ученые СССР разработали ап-
парат, способный вывести спутник на 
орбиту нашей планеты. несмотря на то, 
что вторая мировая война на несколько 
десятилетий отодвинула мечты советско-
го народа о покорении космоса, 4 октя-
бря 1957 года нам удалось запустить ле-
гендарный «спутник-1». Это стало науч-
ным прорывом не только для сссР, но и 
для всего мира.

как собаки 
покорили космос

Космический успех вдохновил совет-
ских ученых на новые научные подвиги. 
уже через месяц после запуска первого 
спутника на орбиту земли отправилась 
собака, чтобы проверить выживаемость в 
космосе. Хоть она и не вернулась на зем-
лю, собачья миссия была выполнена. «Жи-
вое существо может выжить в космосе!» - 
кричали наши ученые. в конце лета 1960 
года очередная советская ракета подня-
ла на орбиту стрелку и белку. Эти собачки 
смогли выжить и вернуться, нисколько не 
пострадав от полета. Это событие стало 
новой вехой в освоении человеком кос-
моса и очередным достижением совет-
ских ученых, которым и в этот раз апло-
дировал весь мир.

первый человек в космосе
Юрий Гагарин - имя этого человека 

знакомо всему миру. он проложил лю-
дям дорогу в космос и открыл новую эру в 
развитии человечества - космическую. 12 
апреля 1961 года Гагарин на своем кос-
мическом корабле «восток-1» вылетел на 
орбиту земли, обогнул ее и вернулся до-
мой. «Какая же прекрасная наша плане-
та!» - восхитился первый космонавт мира, 
увидев землю в иллюминатор космиче-
ской ракеты. Его подвиг всколыхнул всю 
планету. Гагарина, как родного, встречали 
во всех уголках земли, на всех континен-
тах, его имя было на устах каждого земля-
нина, а фотографии советского покорите-
ля космоса долго не сходили с первых по-
лос газет и экранов телевизоров.

Советскому Союзу достались и дру-
гие важные космические достижения: 
первая женщина-космонавт, первая ор-
битальная станция «салют», первый вы-
ход человека в открытый космос. но 
нельзя не признать, что наша космиче-
ская эра делится на «до» и «после», гра-
ницу между которыми установил именно 
Юрий Гагарин.

сссР - великая космическая держа-
ва. нам довелось подарить миру спут-
никовое телевидение, мобильную связь 
и навигацию. И пусть сегодня запуск 
научно-исследовательского спутника, 
грузового или пилотируемого космиче-
ского корабля стал, по сути, обычной ра-
ботой, а космонавты проводят на орбите 
не часы, а месяцы и даже годы, - нужно 
помнить, что первый спутник и пер-
вую ракету запустил в космос Совет-
ский Союз! пстр.2

уваЖаеМые товаРИщИ, 
делеГаты съезда!

очередной, десятый, съезда Ру-
со, венчающий 30-летне научной, 
творческой деятельности обще-
ственной организации Российских 
ученых социалистической ориента-
ции, уже по своему предназначению 
является крупным событием в на-
учной и общественно-политической 
жизни страны. смотр сил и подведе-
ние итогов работы съездом прихо-
дятся на сложное, переломное вре-
мя. завершились выборы президен-
та России, на которых наша партия 
выступила достойно, заняв второе 
место и, традиционно, опередив по-
литических конкурентов. Идет война, 
страна сражается и живет интереса-
ми фронта. сегодня в зале присут-
ствуют делегаты из разных уголков 

России, но всех нас объединяет ве-
ра в победу и напряженные мысли 
о воинах, сражающихся в боях с фа-
шизмом за наше отечество.

будет важно и исторически пра-
вильно, если в начале работы съез-
да мы вспомним тех, кто стоял у исто-
ков Русо, кто создавал эту уникаль-
ную организацию, но затем ушел 
из наших рядов, покинув этот мир. 
если говорить об Иване Павловиче 
осадчем, викторе степановиче ше-
велухе, Иване Игнатьевиче никит-
чуке, то это были уникальные люди. 
Рядом с ними стояли выдающиеся 
академики Каптюг, алферов, наши 
замечательные, талантливые корре-
спонденты газет «Правда», «совет-
ская Россия», среди которых труш-
ков. Как ни вспомнить сегодня вы-
дающихся теоретиков-публицистов, 

уникальных ученых, таких как Ри-
чард Косолапов и Мартемьянов. в 
самые сложные, 90-ые, эти люди 
все делали для того, чтобы защитить 
наши с вами идеи, которым мы слу-
жим, защитить каждого нашего ком-
муниста, комсомольца. ведь все мы 
помним не такое уж и далекое вре-
мя, когда ельцинские опричники со-
бирали «черные тучи» над нашими 
рядами, над каждым из нас - мно-
гие прошли тогда через суды и тюрь-
мы. Как ни вспомнить здесь наших 
прославленных академиков, таких 
как василий александрович старо-
дубцев, ермалавичюс ушел от нас 
и многих-многих других. я хочу, что-
бы мы в это суровое время, когда 
недавно произошла трагедия, когда 
погибли невинные люди, и дети, и 
женщины, мирные наши граждане, 

начали нашу с вами работу с мину-
ты молчания. давайте вспомним и 
почтим наших товарищей минутой 
молчания.

время требует неординарных 
решений, поэтому документы юби-
лейного съезда Русо должны будут 
не только итожить, сделанное за по-
следние годы, но, не теряя базо-
вых основ марксизма-ленинизма, 
заложить критерии разработки 
фундаментальной научной теории 
социализма.

Хочу особо поблагодарить Пре-
зидиум Центрального совета Русо 
за проделанную большую научную и 
организаторскую работу по станов-
лению и развитию организации. за 
30 лет сделано немало.

если посмотреть на цифры: за 
тридцатилетие было проведено око-
ло 500 слушаний, «круглых сто-
лов», конференций, опубликовано 
30 тысяч статей, такое же количе-
ство монографий. я должен сказать, 
что за каждой статьей, за каждым 

выступлением, за каждой работой 
стоит реализация идей марксизма-
ленинизма, сохранение наших с ва-
ми идей - идей добра, справедливо-
сти, патриотизма.

Примером для всех нас в этом 
является неустанная научная под-
вижническая деятельность нашего 
лидера Геннадия андреевича зю-
ганова.  в каждой из двадцати его 
научных работ, в первую очередь в 
работах «Россия под прицелом гло-
бализма» и «Русский мир на двух 
осях»,  мировой политический про-
цесс, происходящий в современ-
ных реалиях, объяснен и подвер-
гнут глубокому анализу с позиций 
марксизма-ленинизма. в них есть и 
объективный прогноз будущего ми-
рового развития.

во главе широкой коалиции на-
учной патриотической общественно-
сти Русо всегда строила работу в ко-
ординации с организациями левого 
народно-патриотического движения 
и задач, решаемых общероссий-
ским штабом протестных действий.

в 90-ые годы в разгул ельцинско-
го антисоветизма был сознательно 
запущен правовой беспредел, трав-
ля социальных основ и всего законо-
дательного массива советского со-
юза, социалистического устройства.

Рвались, как вредоносные, 
идеи интернационализма, перечер-
кивались и извращались основы 
марксизма-ленинизма - мол, рынок 
все отрегулирует, все заново отстро-
ит. уничтожалась экономика, собор-
ность, общинный строй.

уничтожалось все, что было свя-
зано с достижениями социализма, 
величием нашей Победы, достоин-
ством и заслугами нашей армии. 
тогда враг, под диктовку западных 
советников, дошел до того, что через 
«пятую колонну» пытался низвести и 
уничтожить великое знамя Победы, 
с которым сегодня воюют наши ре-
бята, в боях с фашизмом и глобаль-
ным западом защищая в боевых 
сражениях Российское государство 
и Русский мир, а, вместе с ними, ко-
ренные для нас, идеи социализма и 
интернационализма.

тогда мы, левый блок КПРФ, вста-
ли на пути создания американских 
баз под арзамасом, в сердце нашей 
триады. Мы встали на пути в улья-
новске - в сердце трафика наркоти-
ков и всего другого, о чем мечтали 
америкосы, чтобы с афганистана за-
пустить этот трафик на нашу Россию, 
на нашу Родину, на всех, кто с нами 
рядом. а почему не произошло вот 
этого, такого вероломного насилия? 
Мы с вами не предали свои убежде-
ния, своих предков, свои идеалы. с 
первого дня перейдя в оппозицию, 
борясь и сражаясь, наша партия 
во главе со своим лидером выстоя-
ла, сохранила верность марксизму-
ленинизму, свою кадровую основу 
и обладает возможностью влиять на 
стратегические решения правитель-
ства. КПРФ была не одна, когда вста-
вала на пути борьбы с ли-
беральным мракобесием. 
в одном строю с Компарти-
ей Российской Федерации 
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выступали многие наши обще-
ственные организации: ученые 
социалистической ориентации, 
Комсомол,  «Движение в под-
держку армии, оборонной про-
мышленности и военной нау-
ки», «Всероссийский Женский 
Союз - Надежда России», движе-
ние «Дети войны», «Союз Совет-
ских офицеров» и многие дру-
гие. Каждую неделю мы про-
водили митинги протеста, не 
уходили с Горбатого моста, де-
журили у аэродрома в Нижнем 
Новгороде. Мы не пустили во-
енный блок НАТО, не позволили 
создать в сердце России свою 
базу. Поднялись депутаты и все 
сделали для того, чтобы дать от-
пор и показать этой нечисти, 
что нашу Родину на поругание 
мы не отдадим. Когда было объ-
явлено всерьез, что будет аме-
риканская база «подскока» НА-
ТО в Ульяновске, совсем рядом 
с  нашей базой в Энгельсе, от-
куда взлетают наши стратегиче-
ские ракетоносцы, «красавцы» 
бомбардировщики,  мы выеха-
ли туда, собрали все Поволжье, 
и широким народным шестви-
ем под красными знаменами 
сломали ряды ОМОНовцев и 
прошли через весь город. И ко-
варный враг отступил.

Точно так мы работали, за-
щищая Знамя Победы: отстоя-
ли и не позволили глумиться над 
нашей святыней, хотя Совет 
Федерации и «Единая Россия» 
проголосовала «за». Мы подня-
ли всех и вся, и президент, ви-
дя такое сопротивление, под-
держал нас. И Знамя Победы, 
я уже сказал, сегодня работает.

За эти годы мы вместе 
спасли множество промышлен-
ных и сельскохозяйственных 
предприятий. Только благодаря 
КПРФ был изгнан со своего по-
ста Сердюков - министр оборо-
ны, который уничтожал Армию. 
Именно он проводил политику, 
при которой уничтожались на-
ши авиационные базы, наши 
высшие военные училища, во-
енные учебно-научные центры 
Военно-воздушных сил, воен-
ные академии, включая Акаде-
мию имени Гагарина, которые 
готовили высочайшего мастер-
ства летчиков, но мы останови-
ли этот процесс. Остановили!

Мы первыми встали на за-
щиту Русского мира и сумели 
сохранить многое. Именно на-
ша партия, вместе вами - уче-
ными социалистической ори-
ентации, начала борьбу против 
русофобии и антикоммуниз-
ма.  Здесь присутствует акаде-
мик Евгений Юрьевич Спицын, 
да, по его заслугам в научной 
и просветительской деятельно-
сти мы его считаем академи-
ком историческим. А если гово-
рить об экономической состав-
ляющей - это Игорь Михайлович 
Братищев и многие другие из 
вас ученых. Благодаря вашим 
идеям, научным разработ-
кам на последних президент-
ских выборах нашу программу 
поддержали 40% избирателей. 
Это по объективным независи-
мым оценкам социологических 
опросов.  По большому счету, 
нашу программу поддержива-
ет весь могучий народ нашей 
России, который бережет Рос-
сию, бережет идеи справед-
ливости. Значительная часть 
наших предложений вошла в 
программные заявления пре-
зидента РФ, высказанные по 
итогу завершенных выборов.

А уникальная работа Ивана 
Игнатьевича Никитчука по триа-
де, в том числе по защите наше-
го ядерного оружия. Мы работа-
ли вместе, он был заместителем 
Председателя Комитета Госу-
дарственной Думы по экологии, 
природным ресурсам и приро-
допользованию. Я должен ска-
зать, что «Атоммаш» считал его 
лучшим экспертом в этой обла-
сти. Во время международных 
поездок Иван Игнатьевич вклю-
чался в эту большую работу, где 
отстаивал нашу линию. Свой 
опыт ядерщика и знания он на-
копил, работая с академиком 
Патоном, с уникальными людь-
ми в Арзамасе, где был в науч-
ном ядерном центре первым 
секретарем горкома. Мы с ним 
проводили там большие и важ-
ные  мероприятия в эти тревож-
ные годы.

Вернули в состав России 
Донбасс и Крым. Это мы с ва-
ми! Поэтому я еще и еще раз 
хочу вам сказать, уважаемые 
товарищи - ученые социали-
стической ориентации, слова 
благодарности. Мы сумели с 
вами подтянуть в наши ряды 
молодежь. Последние прези-
дентские выборы показали, как 
много среди нас достойной мо-
лодежи. Мы видим это и в на-
шем штабе, как сегодня мощно 
развивается комсомол, пионе-
рия. Здесь присутствует первый 
секретарь ЦК Ленинского ком-
сомола Владимир Исаков со 
своими товарищами. Они мо-
лодцы! Я должен прямо об этом 
сказать.

Мы отправили 123 кон-
воя с гуманитарной помощью 
как воюющая партия на Дон-
басс. До нас ни одна организа-
ция, ни общественная, ни поли-
тическая, не занимались этим. 
Лишь когда началась СВО - ста-
ли кое-что делать и другие ор-
ганизации. В ходе СВО мы по-
терли немало наших бойцов, 
лучших, не только тех ребят, ко-
торые работали с нами и в До-
нецкой, Луганской и других об-
ластях нашей страны. Все наши 
регионы Центральной России, 
и Сибири сформировали свои 
партийные батальоны добро-
вольцев. Партия делала и про-
должает делать все для того, что-
бы справиться с этой нечестью. 
Вы ученые, также стойко и му-
жественно, как бойцы на фрон-
те, должны давать отпор, в том 
числе, теоретический, научно 
обоснованный, этой мрази, ко-
торая мешает жить на плане-
те обычному, нормальному че-
ловеку, которая взрывает все 
и вся, включая экологию, все 
человеческое.

Уважаемые товарищи!
Приветствуя вас, делегатов 

Съезда РУСО и ученых социали-
стической ориентации, как ака-
демик Российской академии 
наук, и заместитель Председа-
теля Компартии Российской Фе-
дерации, я передаю вам боль-
шой привет и самые добрые 
пожелания от Геннадия Андрее-
вича Зюганова. Сегодня он вни-
мательно наблюдает за работой 
нашего съезда, а своей много-
гранной деятельностью учено-
го с мировым именем, крупно-
го политика и государственного 
деятеля дает всем пример ли-
дера левого движения и насто-
ящего патриота Родины. Да-
вайте мы его поприветствуем, 
как нашего товарища и делега-
та №2 съезда. Мандат делега-
та съезда № 1 выписан на имя 
Владимира Ильича Ленина.

Уважаемые товарищи! 
Съезд РУСО проходит в пере-
ломный, напряженный пери-
од времени. Тяжкие испытания 
очередной волны иноземно-
го нашествия окутали Россию. 
Агрессоры и русофобы НАТО, 
вместе с украинскими неофа-
шистскими нелюдями, терро-
ром и ракетными обстрелами 
вновь пытаются захватить на-
ши земли, убивая мирных жи-
телей: стариков, женщин, де-
тей, разрушая дома и системы 
жизнеобеспечения. Русскому 
миру, русскому языку, русской 
культуре Запад объявил войну 
на уничтожение. Глобальный 
империализм не может сми-
риться с потерей России, как 
своего сырьевого придатка и 
безграничного рынка сбыта 
для западных товаров и услуг. 
Экономика большинства за-
падных стран в значительной 
степени базируется на пар-
тнерстве с нашей страной, пол-
ностью или частично зависит 
от поставок российских нефти, 
газа, продукции сельского хо-
зяйства. Новая политика Рос-
сии решительно восстанавли-
вает свой государственный су-
веренитет, передовой уровень 
науки, технологий, производ-
ства и рвет цепи зависимо-
сти, державшие ее в качестве 
сырьевого придатка Запада 
в последние десятилетия. По-
добное уже было в большой 
и долгой истории нашего Оте-
чества, его тысячелетняя ле-
топись - это нескончаемая че-
реда этапов борьбы и сраже-
ний за свою независимость и 
самобытность. 

Уже многие годы КПРФ, 
вместе с организациями левого 

народно-патриотического дви-
жения, среди которых РУСО 
занимает особое место, сра-
жается против коллаборацио-
нистской политики российских 
либералов, отстаивая сувере-
нитет и независимость нашей 
страны от экспансии междуна-
родного капитала. 

Сегодня ситуация требует 
от каждого из нас самого се-
рьезного напряжения ума и 
сил, а предстоящие задачи на-
столько огромны, что справить-
ся с ними возможно только 
всем вместе. Мы должны, вме-
сте помогать развиваться, на-
ходить свое место в науке та-
лантливым молодым ученым, 
ценить уникальность личности, 
способствовать развитию уни-
кальных проектов и многогран-
ных процессов обществен-
ного развития. Дальнейшее 
развитие теории марксистско-
ленинского учения и базовых 
классических основ социализ-
ма в вопросах  общественно-
экономических формаций со-
временного познания мира 
является главной задачей на-
ших ученых.

Наш народ сегодня требует 
от нас не только теоретических 
обоснований в борьбе за нашу 
Родину, за наш народ, но и кон-
кретных шагов.

Вот в этом ключе я хочу 
сказать о сегодняшнем дне. Он 
характеризуется, к сожалению, 
тем, что наша матушка Россия 
вымирает: до 500 тысяч чело-
век мы теряем ежегодно.

Это целый большой город, 
это полторы Калуги. И конца 
не видно. Сегодня президент, 
в рамках своего Послания Фе-
деральному Собранию, мно-
го уделял внимания проблеме, 
что доля сельского населения 
сегодня составляет лишь 25% 
от общей численности насе-
ления. При этом на сельское 
хозяйство ложится основной 
груз ответственности в обе-
спечении продовольственной 
безопасности страны, а 60% 
селян сегодня работает на 
фронте. Эту тенденцию в про-
цессе надо изменить.

Здесь очень многое пред-
стоит сделать, не на словах, а 
на деле.  Не только локальны-
ми вливаниями  поддержки 
многодетных семей, молодых 
семей - от ипотеки до конкрет-
ных денег за первого, второго, 
третьего ребенка и так далее. 
Здесь, безусловно,  надо ме-
нять философию уверенности 
людей в завтрашнем дне, в бу-
дущем благополучии своей се-
мьи, своих детей. И здесь надо 
заканчивать не только с «пятой 
колонной», но и с экономиче-
ским беспределом.

Мы не можем сегодня ра-
ботать в системе существую-
щего объема ВВП, особенно 
доходной части бюджета, от 
объема которого зависит ре-
ализация программ развития 
экономики и социальной сфе-
ры страны. Он сегодня ничто-
жен для решения огромных 
задач, которые предстоит ре-
шать в восстановлении про-
мышленности, развитию сель-
ского хозяйства, науки и так 
далее. По многим стратегиче-
ским направлениям мы испы-
тываем серьезные проблемы.

И если бы не советская на-
ука, не было бы сегодня вот 
этого уникального вооруже-
ния, которым мы сегодня хва-
стаемся, это и «Кинжал», и «Бу-
лава», и другие, еще более со-
временные вооружения. Это 
все уже было ранее разрабо-
тано советскими учеными, но 
из-за недостатка финансиро-
вания уникальные разработки 
лежали на полках и ждали сво-
его часа.

Вот этот главный момент 
нашего экономического бы-
тия. 52% населения нашей 
страны живут сегодня ниже 
прожиточного минимума. Слу-
шайте, но это трагедия! И толь-
ко 14% живут выше прожи-
точного минимума. А жирует 
небольшая кучка населения, 
процента три-четыре.

Мы давно сказали, что без 
левого поворота, без уско-
ренного развития нашей про-
мышленности, сельского хо-
зяйства, науки в новых реа-
лиях страна существовать не 
сможет.

Наши недра должны слу-
жить нашей Великой России. 
Наши средства должны обе-
спечивать, безусловно, все, 
что связано с социальной сфе-
рой, с образованием, наукой, 
здравоохранением. Есть бюд-
жет национального развития, 
разработанный КПРФ.

Мы его на наших Орло-
вских экономических форумах, 
международных экономиче-
ских форумах, с академиками 
и учеными несколько раз, три 
раза представляли. Мы не толь-
ко представляли  этот бюджет 
развития, эту программу там, 
среди ученых, и многих наших  
регионов, но и в трудовых кол-
лективах, на базе совхоза име-
ни Ленина, народного пред-
приятия Марий Эл, и в дру-
гих коллективов. Он выверен 
и поддержан всеми научными 
экспертами, производством. 
Этот наш бюджет развития под-
держан. Мы не просто его обо-
значили, мы под него подвели 
законодательную базу. Мы под 
него подвели все наши предло-
жения, которые увеличивают 
доходную составляющую. Лик-
видация теневой экономики, 
коррупции, отсутствие прогрес-
сивного налога и так далее, и 
так далее.

Все это дает нам уникаль-
ные возможности не те, кото-
рые даже мы пишем сюда -  к 
55 трлн  рублей.  Но формиро-
вание этого бюджета развития 
дает нам уникальные возмож-
ности по увеличению, мини-
мум в два раза, заработной 
платы, пенсии на уровне 50% 
от этой заработной платы, и 
всего того, что связано с соци-
альными благами, начиная от 
здравоохранения, образова-
ния, тогда и наши пенсионеры 
будут чувствовать себя совсем 
по-другому. И, конечно, это и 
промышленность, сельское хо-
зяйство и наука.

Это не просто бумажные 
расчеты. Целый ряд элемен-
тов нашей Программы уже 
опробован на практике. Се-
годня, благодаря нашим пред-
ложениям, работает пять про-
грамм в агропромышленном 
комплексе. 

Мы из 66 миллионов се-
годня вырвали 150 миллио-
нов, и увидим, как добьем-
ся 180 миллионов зернобобо-
вых. Благодаря этим шагам и 
результатам Россия разорва-
ла путы наших врагов на За-
паде, кто хотел сегодня изоли-
ровать страну. Ни Азия, ни Аф-
рика, ни Америка не сделают 
того, что можем мы, то, чем мы 
богаты. Не только поставки на-
ших нефти и газа. Мировое со-
общество и его экономика не 
смогут прожить без продукции 
нашего сельскохозяйственного 
производства: без нашего хле-
ба, наших удобрений.

Наши народные предпри-
ятия являются образцом за-
боты и того  созидания, через 
которые наша наука обяза-
на сегодня кричаще двигать-
ся вперед, ломая вот эту фа-
шиствующую бандеровскую 
глобальную теорию. Мы похо-
роним эти идеи Мальтуса.  У 
нас уникальные возможности. 
Если мы сейчас в год 70-летия 
целины и 50-летия нашего Не-
черноземья будем тормозить 
и бездействовать, история нам 
не простит. Одну цифру назову, 
как работали наши отцы и де-
ды: 13,2 млн га за 2 года на-
до было поднять в 1954-1955 
годы.  Подняли 35.  Мы в нашу 
программу в эти 40, как и там 
- 43,2 миллиона, заложили при-
нять в первую пятилетку 13,2 
тоже, как и тогда за эти два го-
да. Но нет, стоит на пути эта 
«пятая колонна» предателей, и 
нет у них желания дать деньги, 
ни на программу комплексно-
го развития сельских террито-
рий, ни на вторую целину.

Наша задача сломать все 
эти преграды, всем вместе 
сделать все для того, чтобы под 
Знаменем Победы уничтожить 
не только фашизм, но и «пя-
тую колонну» предателей Рос-
сии. Только в год войны 350 
или 360 млрд долларов наши-
ми богатеями вывезено а ру-
беж в офшоры.

А многие из тех, кто долгие 
годы в правительстве, в ранге 
федеральных министров и за-
местителей премьера, руково-
дил экономикой государства, 
сбежали толпами из нашей 
России.

Нет никакого сомнения, 
в тылу и на фронте мы обяза-
тельно добьемся победы, осво-
бодив нашу Родину от инозем-
ного вмешательства и гнус-
ной политики олигархата и 
чиновников-коррупционеров.

Желаю всем нам удачи в 
добрых делах на благо родного 
Отечества! п
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В целом, с 1991 года в катастрофическом 
положении оказалась русская нация, которой на-
вязали совершенно несвойственный ей стиль 
жизни и чуждые ценности. Поэтому для нас по-
беда на этом фронте означает историческое 
выживание.

На просторах нашей страны не может быть 
менее 200-250 миллионов человек. В против-
ном случае мы не справимся ни с обустройством 
этой территории, ни с ее защитой.

Червь коррупции поразил весь государ-
ственный организм. А. Проханов в газете «Зав-
тра» опубликовал блестящую статью «Червь и 
копье». Он показал, как это явление омерзитель-
но развивалось с 1991 года, когда к власти приш-
ли коррупционеры, ворье и мерзавцы, преда-
вшие нашу державу.

К этому присоединилась и неконтролиру-
емая миграция. Мы за мир, мы за дружбу. Мы 
с огромным уважением относимся к каждой ве-
ре, к традициям, культуре. Русские за свою тыся-
челетнюю историю не порушили ни одной веры 
и ни одной культуры. И дружба народов была в 
основе нашей цивилизации. Но сегодня отовсю-
ду пошла бесконтрольная миграция, и это ненор-
мально. Н. Михалков только что в «Бесогоне» по-
казал весь процесс, как это происходит. Но мы 
давно предложили вариант лечения болезни, и 
он хорошо известен.

Если посмотреть внимательно, то В.В. Пути-
ну хватило воли и мужества заявить в Мюнхене 
в 2007 году о национальных интересах страны. 
Хватило воли заставить правительство занять-
ся составлением проектов. Но даже после при-
нятия закона «О стратегическом планировании» 
правительство никак не может перейти к нор-
мальному планированию. Так что придется вы-
бираться из этого капиталистического тупика.

Мы видим выход по следующим семи на-
правлениям. Они сформулированы в нашей про-
грамме. Николай Михайлович Харитонов пре-
красно их изложил на 113 встречах, которые 
они провели вместе с Юрием Вячеславовичем 
Афониным.

Первое. Без смены курса не будет победы. 
Не может быть победы, если у вас темпы роста 
десять лет подряд составляли около 1%. Хотя 
весь мир развивался темпами более 3%. Впер-
вые в прошлом году мы вышли на темпы 3,6%. 
Но как только вышли, Центробанк поднял ключе-
вую ставку до 16%, монетизация составила лишь 
53%, рубль подешевел на 80%, обесценившись 
в три раза за последние десять лет. Это означа-
ет, что вы будете откатываться назад. Так бери-
те пример с Советской страны! Тогда в течение 
тридцати лет средние темпы роста экономики 
составляли 14%. В Китае средние темпы роста 
за тридцать лет составляют 10%. И сегодня ки-
тайская социалистическая экономика идет впе-
реди всей планеты.

Поэтому нам придется выходить на новые 
темпы. И они заложены в нашей программе раз-
вития, программе Победы, которую подготовила 
команда во главе с Кашиным, с ведущими уче-
ными и специалистами. Только что Коломейцев, 
Афонин и Калашников участвовали в Москов-
ском экономическом форуме. И там были под-
держаны наши основные позиции.

Второе - это управление. Раздвоение вла-
сти не решает ни одной проблемы и всегда ве-
дет к поражению. Я, выступая в Госдуме, сказал, 
что правительство Мишустина - шестнадцатое 
по счету. И первые четыре правительства пре-
дателей во главе с Ельциным уничтожали совет-
скую экономику. Под диктовку церэушников Чу-
байс распродал нашу экономику. Было уничто-
жено 80 тысяч предприятий. Их продали по цене 
меньше 3% реальной стоимости. За такое в лю-
бой стране мира вас посадят на электрический 
стул! И хотя все материалы лежат в Госдуме, эти 
приватизаторы по-прежнему бегают вокруг жир-
ных кусков государственной собственности. Так 
что нам надо наводить порядок с управлением.

Третье. Без обуздания олигархии и банкиров 
не будет никаких инвестиций. 180 триллионов 
рублей скопили в банках. Как только случает-
ся какой-нибудь кризис, так все отдают банкам. 
Я посмотрел, сколько они вложили в развитие 
страны: меньше полутора триллионов. Потому 
что спекулятивные операции им гораздо инте-
реснее. Тогда давайте менять правила, налого-
вую политику и все остальное. Ведь идет война. 
Но за два года войны триста с лишним миллиар-
дов долларов утащили за кордон.

Так почему же нет валютного регулирова-
ния? Почему не остановят отток капиталов? По-
чему они торгуют через линию фронта? Почему 
не вкладывают в свое производство? Почему не 
реализуются соответствующие планы? Мы же 
показали, как это делается.

Только что наш губернатор Орловской об-
ласти А. Клычков встречался с президентом Бе-
лоруссии А. Лукашенко. Мы там строим особую 
экономическую зону и создаем новые предприя-
тия. У нас есть великолепный опыт и в Хакасии. 
Там мы не только отбились от двухсот черных 
политтехнологов, но и разработали программу 
развития республики, которая в состоянии пока-
зать пример по многим направлениям.

Я только что встречался с нашим губерна-
тором Ульяновской области Алексеем Русских. 
Там почти пятьсот предприятий оживили. Но для 
них сейчас вопрос номер один - завершение ре-
конструкции Ленинского мемориального центра.

Ленинский мемориальный центр в Ульянов-
ске и Горки Ленинские - это два объекта, входя-
щие в красный пояс. А его ждут китайские тури-
сты, да и не только китайские. И наш лучший 
опыт сегодня обобщил мой первый замести-
тель И. Мельников, возглавляющий Общество 
российско-китайской дружбы, которое велико-
лепно работает. Так же, как и общества дружбы 
с Вьетнамом, Кубой, КНДР.

Четвертое - это демография. Без многодет-
ной семьи мы будем вымирать. Послушайте на-
шего депутата Н. Останину, она блестяще вы-
ступает. Подготовила шесть законов. Но мно-
годетная семья опять не получает того, что ей 
необходимо. Ну кто вам будет рожать в клетуш-
ках, даже в московских высотках, если там не-
куда люльку поставить? А чтобы такую клетуш-
ку получить, надо занять огромные деньги, за-
лезть в кредиты и выплачивать их десять лет. 
И в нашей программе предусмотрено решение 
этих проблем.

Есть еще одна тема, без которой проблем 
не решить. Это пятая проблема, но она, может 
быть, и первая: без науки и качественного обра-
зования нет никаких перспектив ни у одной стра-
ны. Что позволило Советской стране резко рва-
нуть вперед? Это прежде всего план ГОЭЛРО, 
который потребовал гениальных людей. Его, к 
слову сказать, готовили двести с лишним уче-
ных, из них всего пять большевиков. Всех умных 
людей собрали и все работали на Советскую 
власть. Но одновременно была создана ВЧК-два 
по всеобщему образованию, и мы 1941-й встре-
тили с самыми грамотными людьми, самым луч-
шим станочным парком в мире, лучшими заво-
дами и предприятиями. Мы встретили его с са-
мыми храбрыми командирами и солдатами, 

которые сражались и Берлин брали. Семь из де-
сяти командиров были учителями и директорами 
Советской школы. Вот вам реальный порядок!

Законопроект подготовили Алферов, Мель-
ников, Кашин, Афонин, Новиков, Останина, Смо-
лин. Все лежит на столе у власть имущих, но ни-
как не двигается.

Ко мне были претензии: почему вы так жест-
ко критикуете? Я открыто сказал: два министра, 
Фурсенко и Ливанов, двенадцать лет гробили 
русско-советскую школу. Даже представили в 
правительство, каким образом это происходи-
ло. Мельников мне докладывал, как это дела-
лось Всемирным банком и «пятой колонной». 
Они подготовили план, чтобы ликвидировать 
профтехобразование, начальную школу, слить 
пединституты. И мы оказались без предметни-
ков. Некому преподавать русский язык, литера-
туру, математику, физику, биологию, химию. Это 
полное безобразие!

Образование требует фундаментальной ра-
боты, начиная от методик, учебников и заканчи-
вая подготовкой классных специалистов. На ме-
ня некоторые зашикали. Я говорю: взорванный 
завод мы восстановим за два года, а взорван-
ное образование - это травма человеку на всю 
жизнь, а обществу - на десять - двадцать лет ми-
нимум. Этот вопрос - самый принципиальный 
для любой нации.

У нас есть олигархия, которая боится обра-
зованного населения. Но без образованного на-
селения нечего делать в XXI веке! И наша про-
грамма обязательно пробьет себе дорогу.

Однако без регулирования миграции не бу-
дет стабильности в стране. Поэтому мы обяза-
ны срочно принять меры. Кстати, население пол-
ностью нас поддерживает. Никто не собирается 
отгораживаться.

В Советской стране кто ехал в Москву? Те, 
кто с золотой медалью, победители конкурсов, 
талантливый художник, великолепный актер. 
Общались, учились, готовили предметников по 
русскому языку, литературе, истории. Ехали на 
родину, несли эту великую культуру, поднима-
ли целину, строили заводы. В результате страна 
превратилась в ведущую державу мира.

А сейчас кого привозят? Я посмотрел на тех, 
кто расстреливал людей, наших соотечественни-
ков в «Крокус Сити». Я не могу тех, кто расстре-
ливал, людьми назвать. Это не люди, это уже 
роботы-зомби, которые специально подготов-
лены. Но посмотрите, сколько их готовили, ка-
ким образом их готовили. Двое из них вообще не 
имели права приезжать в нашу страну. Значит, 
сама система никак не работает.

Я предложил: давайте поедем к Лукашенко. 
Мы изучали его опыт, ведь ему тоже нужны ка-
дры. Никто не отгораживается. Но список тех, кто 
нужен, посылают туда, на место, подбирают спе-
циалистов, оформляют договоры: вот вам рабо-
чее место, вот жилье, вот вам нормальная зар-
плата, вот вам все положенное. Отработали год-
два - спасибо, до свидания, возвращаемся на 
родину. Если нужны и дальше - пожалуйста, пе-
резаключайте договор.

А у нас жулье нанимает рабов для работы 
в нелюдских условиях. И потом удивляются, по-
чему преступность растет. Но она не может не 
расти при таком подходе. Не знают ни язык, ни 
культуру, ни традиции - не знают ничего. И все 
отделываются бумажками, за которые можно за-
платить и откупиться.

Этот вопрос на сегодня стоит исключитель-
но остро, и мы должны помочь стране его ре-
шить. У нас есть уникальный советский опыт это-
го решения.

Ну и последнее. Надо понять всем, что идет 
решающая схватка с англосаксами и «пятой ко-
лонной» внутри страны. Признаюсь, я меньше 
боюсь англосаксов, они никогда не побеждали в 
открытом бою. Ни в Корее, ни во Вьетнаме, ни 
в Афгане - нигде и ни разу. И не победят. И на 
Украине не победят. Но «пятая колонна» преда-
ла страну в 1991-м. Мы видели, как это проис-
ходило. И сегодня эти огрызки ельцинской эпо-
хи, эти дельцы исподтишка продолжают гадить 
стране.

Посмотрите, как в некоторых местах про-
водились выборы. Сидит губернатор Голубев в 
Ростовской области. Он не сделал выводов, хо-
тя его даже приглашали в Госдуму, и продол-
жает гнуть свою линию. У него стоит памятник 

фашисту Краснову, его так и не убрали. Сидят, 
Ельцин-центр охраняют, который душу молоде-
жи каждый день губит своими ядами.

Смотрите, что происходит в связи с этим. Не 
хватило даже воли, чтобы Сталинграду вернуть 
его имя. И уже с молотком бегают вокруг Красной 
площади, заколачивая Мавзолей.

Я официально на заседании правительства 
с лидерами фракций сказал, что, если вы сно-
ва заколотите Мавзолей, это будет вызов всем: 
и тем ребятам, которые воюют на фронте под 
Красным Знаменем Победы, и всем народно-
патриотическим силам, которые готовы сложить 
усилия с теми, кому дорога Родина и кто собира-
ется побеждать. Мы не имеем права этого допу-
скать, поэтому просьба ко всем высказать свое 
отношение. А то обращение, которое подготовил 
Кашин со Штабом протестных действий, я не-
медленно отправлю еще раз президенту. Но я не 
хочу слушать ответ от Пескова. Президент ино-
гда говорит одно, а Песков - другое. Я хочу услы-
шать официальный ответ власти и Совета безо-
пасности, потому что вопрос исторической пре-
емственности уже решен и в том, что капитализм 
зашел в тупик, и в том, что появились два новых 
учебника истории, и в том, что государственно-
патриотическая идея пробивает себе дорогу.

Но по-прежнему те, кто тащил ЕГЭ, кто бега-
ет с «болонкой», не сдались. Посмотрите: в неко-
торых вузах даже ничего не рассказывают о том, 
как наши ребята достойно и грамотно сражают-
ся на фронте.

А вас хочу еще раз поблагодарить. Мы все 
делаем для этой победы. Мы уже приняли шест-
надцать с лишним тысяч детей из новых регио-
нов и продолжаем принимать. Мы помогаем тем, 
кто там трудится, сражается и живет. И заботим-
ся о тех регионах, которые вернулись на Родину, 
отправили туда сто двадцать три конвоя. Сейчас 
готовим очередной конвой.

Мы готовимся достойно встретить и День 
космонавтики - исполнилось 90 лет со дня рож-
дения Юрия Алексеевича Гагарина, и день рож-
дения Ленина, и главный праздник - День между-
народной солидарности 1 мая, и праздник празд-
ников - День Победы, а также День пионерии. 
Впереди большой праздник, посвященный юби-
лейной дате Пушкина, и новая выборная кампа-
ния. Но на эту кампанию мы идем все вместе с 
большой и реальной программой, с тем фунда-
ментом, который заложил Харитонов в ходе про-
шедшей выборной кампании. С теми дебатами, 
а их проведено 3200, которые показали, что вы-
росла новая плеяда талантливых людей.

Так что я еще раз хочу вас всех поблагода-
рить и особо поблагодарить Николая Михайло-
вича Харитонова, поблагодарить наш выборный 
штаб, который возглавляли Мельников, Афонин 
и Новиков. Штаб протестных действий, который 
плотно и эффективно работал со всеми союзни-
ками, во главе с Кашиным. Нашу команду, кото-
рая работает со всей депутатской вертикалью во 
главе с Коломейцевым, очень опытным и гра-
мотным депутатом. Наших международников - 
Калашникова и Тайсаева, которые отмобилизо-
вывали Союз компартий и международную об-
щественность для решения проблем.

У нас хорошие перспективы. Сейчас перед 
страной стоят два выбора: или социализм, или 
война и фашизм. Я считаю, что нормальным лю-
дям не нужны ни война, ни фашизм. Социализм 
обязательно победит!

  * * *
В рамках Общероссийского открытого пар-

тийного собрания выступили представители ре-
гиональных отделений КПРФ: П.В. Перевезен-
цев (Хабаровский край), Р.Т. Тамоев (Республи-
ка Тыва), В.И. Егоров (Нижегородская область), 
А.В. Савинцев (Ханты-Мансийский АО), Н.Э. Ну-
ров (Калмыкия), А.Г. Архицкий (Брянская об-
ласть), К.К. Бытдаев (Карачаево-Черкесия), Н.И. 
Васильев (Московская область). Также от имени 
ЛКСМ РФ выступил его лидер В.П. Исаков.

С сообщениями о графике предстоящей ра-
боты выступили первый заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ Ю.В. Афонин, заместители Пред-
седателя ЦК КПРФ В.И. Кашин, Д.Г. Новиков и 
член Президиума ЦК КПРФ Н.В. Коломейцев.

Кандидат в президенты РФ от Компартии 
Н.М. Харитонов подвел итоги прошедшей вы-
борной кампании. п
 *Организация, запрещенная в РФ.

Подмосковные коммунисты во гла-
ве с первым секретарем МК КПРФ, де-
путатом Госдумы Николаем Василье-
вым и секретарем МК КПРФ, заме-
стителем Председателя Мособлдумы 
Александром Наумовым приняли уча-
стие в Общероссийском открытом пар-
тийном собрании. На собрании высту-
пил первый секретарь МК КПРФ Нико-
лай Васильев.

Уважаемый Геннадий Андреевич!
Уважаемые товарищи!

Рады всех приветствовать на нашем 
Всероссийском партийном собрании. Ко-
ротко о наших итогах на выборах Прези-
дента Российской Федерации, голосова-
нии за Николая Михайловича Харитонова.

В целом по области официальный про-
цент голосов поданных за нашего канди-
дата 5,1%.

29 марта на совещании секретарей 
местных отделений мы подробно проана-
лизировали полученные результаты в раз-
резе каждой партийной организации.

Из 61 ТИК на 49 мы получили уверен-
но вторую позицию - это больше 80%. На 
12 ТИК результаты Н.М. Харитонова бази-
ровались от 7% до 9% и более, 

на 11 - от 6% до 7%, на 10 - от 5% до 
6%, на 10 - от 4% до 5%, то есть на 70% 
ТИК мы получили наш общероссийский 
процент или значительно выше его.

Самые высокие проценты на своих 
территориях достигли партийные органи-
зации: Реутовская - 9%; Орехово-Зуевская 
- 9%; Жуковская - 8,6%; Королевская - 
7,8%; Пушкинская - 7,6%; Черноголов-
ская - 7,6%; Лосино-Петровская - 7,5%; 
Подольская - 7,4%; Фрязинская - 7,31%; 
Щелковская - 7,1%;  Чеховская - 7%; Мо-
жайская - 7%.

Это показатели 20% наших местных 
отделений, среди них четыре наукогра-
да, 4 - в основном промышленные окру-
га, промышленно-сельскохозяйственные.

Проанализировав дальше мы приш-
ли к выводу, что полученные проценты на-
прямую коррелируют с дееспособностью 
партийных структур, их боевитостью, раз-
витостью, интенсивностью работы на сво-
их территориях, степенью боеспособно-
сти первичных партийных организаций, 
вовлеченностью в этот процесс каждого 
члена партии, стоящего на учете.

Это основной наш вывод из анализа 
относительных успехов одних 

и неудач других. Мы второй по числен-
ности субъект РФ, у нас самое большое 
число УИК в стране - более 4 тысяч. Мы по-
лучили в абсолютном выражении самое 
большое число голосов за Н.М. Харитоно-
ва - более 243 тысяч, но реальный резуль-
тат должен быть более высоким. Считаем, 
что в начавшейся отчетно-выборной кам-
пании - эти вопросы должны бать основ-
ными, наряду с ними - рост численности, 
повышение роли первичек и т.д.

Качество решения этих проблем в 
ходе отчетов и выборов, степень 

их проработки должны быть прове-
рены уже через 3-4 месяца, в сентя-
бре этого года, когда у нас пройдут вы-
боры в местные представительные ор-
ганы в 27 наших городских округах - это 
почти половина расположенных в обла-
сти. В основном выборы пройдут в од-
но и многомандатных округах. Поэтому 
требуется интенсивная работа каждого 
кандидата с сегодняшнего дня - такая 
задача также поставлена перед нашими 
структурами.

В качестве иллюстрации очень хоро-
шей работы Н.М. Харитонова и его ко-
манды. Он был у нас в четырех террито-
риях, там официальные результаты тако-
вы: Ленинский городской округ - 6,6%; 
Лыткаринский городской округ - 6,6%; 
Щелковский городской округ - 7,1%; Ре-
утовский городской округ - 9%.

Также отмечаем хорошую работу на 
этих выборах наших главных союзни-
ков: областных организаций Комсомо-
ла, «Женщин Подмосковья», Всероссий-
ского женского Союза, «Союза Совет-
ских офицеров».

Завершая выступление, полностью 
поддерживаем выводы Президиума ЦК 
по итогам выборов. Наши организации 
находятся в рабочем настроении, гото-
вы двигаться дальше в достижении на-
ших программных целей. Работу, на-
строй иллюстрируют наши видеоролики.

Всем успехов, достижения постав-
ленных рубежей, победы в нашем об-
щем деле! п

Владимир Кашин: 
С КПРФ - К новым 
веРшинам в науКе!

Х съезд рУсо

Окончание. Начало на с. 1 
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актуальная тема

Человек, 
проложивший 
дорогу к звездам

Немало выдающихся деяте-
лей науки подарила миру рус-
ская земля. В длинном перечне 
выдающихся ученых, чьи име-
на вписаны золотыми буква-
ми в историю отечественной 
и мировой науки, особое ме-
сто по праву занимает Сергей 
Павлович Королев, выдающийся 
конструктор-новатор, организа-
тор науки и общественный дея-
тель. Прекрасно осознавая, что 
о жизни Королева, полной не-
прерывной творческой работы, 
великих дерзновений и новатор-
ских решений, можно расска-
зывать бесконечно, мы бы все 
же хотели постараться расска-
зать о наиболее значимых со-
бытиях в биографии прослав-
ленного ученого, вспомнить его 
главные достижения и неимо-
верный вклад в дело покорения 
и освоения космического про-
странства, а также поговорить 
о нем, как о человеке, обладав-
шем замечательными чертами 
характера, которые помога-
ли ему решать самые сложные 
задачи в ракетно-космической 
области.

До скорой 
встречи!

ПереД Полетом в космическое Пространство на 
корабле-сПутнике «восток» Ю.а. ГаГарин сДелал 

Для Печати и раДио слеДуЮщее заявление:
Дорогие друзья, близкие и 

незнакомые, соотечественники, 
люди всех стран и континентов!
Через несколько минут могучий 

космический корабль унесет ме-
ня в далекие просторы Вселенной. 
Что можно сказать вам в эти послед-
ние минуты перед стартом? Вся моя 
жизнь кажется мне сейчас одним 
прекрасным мгновением. Все, что 
прожито, что сделано прежде, было 
прожито и сделано ради этой ми-
нуты. Сами понимаете, трудно ра-
зобраться в чувствах сейчас, когда 
очень близко подошел час испыта-
ния, к которому мы готовились долго 
и страстно. Вряд ли стоит говорить о 
тех чувствах, которые я испытал, ког-
да мне предложили совершить этот 
первый в истории полет. Радость? 
Нет, это была не только радость. 
Гордость? Нет, это была не только 
гордость. Я испытал большое сча-
стье. Быть первым в космосе, всту-
пить один на один в небывалый по-
единок с природой - можно ли меч-
тать о большем?

Но вслед за этим я подумал о 
той колоссальной ответственности, 
которая легла на меня. Первым со-
вершить то, о чем мечтали поколе-
ния людей, первым проложить доро-
гу человечеству в космос… Назовите 
мне большую по сложности зада-
чу, чем та, что выпала мне. Это от-
ветственность не перед одним, не 

перед десятками людей, не перед 
коллективом. Это ответственность 
перед всем советским народом, 
перед всем человечеством, перед 
его настоящим и будущим. И если, 
тем не менее, я решаюсь на этот 
полет, то только потому, что я комму-
нист, что имею за спиной образцы 
беспримерного героизма моих со-
отечественников - советских людей. 
Я знаю, что соберу всю свою волю 
для наилучшего выполнения задания. 
Понимая ответственность задачи, 
я сделаю все, что в моих силах, для 
выполнения задания Коммунистиче-
ской партии и советского народа.

Счастлив ли я, отправляясь в кос-
мический полет? Конечно, счастлив. 
Ведь во все времена и эпохи для лю-
дей было высшим счастьем участво-
вать в новых открытиях.

Мне хочется посвятить этот пер-
вый космический полет людям ком-
мунизма - общества, в которое уже 
вступает наш советский народ, и в 
которое, я уверен, вступят все люди 
на Земле.

Сейчас до старта остаются счи-
таные минуты. Я говорю вам, доро-
гие друзья, до свидания, как всегда 
говорят люди друг другу, отправля-
ясь в далекий путь. Как бы хотелось 
вас всех обнять, знакомых и незна-
комых, далеких и близких!

До скорой встречи!

Будущий основоположник практиче-
ской космонавтики появился на свет 12 
января 1907 года в Житомире. его роди-
тели развелись, когда сергей был совсем 
маленький. мать его, которая совсем не-
давно еще сама была подростком, увле-
калась приключенческими романами Фе-
нимора купера и майн рида и, пусть и до-
вольно своеобразно, воспитывала в сыне 
мужество, смелость и бесстрашие. напри-
мер, она имела обыкновение намеренно 
посылать его в дальние темные комнаты 
или же в ночной сад за какой-нибудь без-
делицей и ему приходилось, преодолевая 
страх и робость, выполнять мамины прось-
бы. немалую роль в жизни королева бы-
ло суждено сыграть второму мужу его ма-
мы, григорию михайловичу Баланину, ко-
торый был очень интересным человеком: 
помимо того, что он заведовал портовой 
электростанцией, григорий михайлович 
также вел и педагогическую деятельность 
- преподавал в одесском высшем электро-
техникуме сильных токов. однажды сер-
гей поделился со своим одноклассником 
и хорошим другом валей Божко тем, сколь 
многим он обязан своему отчиму: «он на-
учил меня работать, научил ценить время, 
знать цену каждой моей минуте в жизни». 
Тогда же он показал вале свой небольшой 
блокнотик из конторской бумаги, в кото-
ром был буквально по минутам расписан 
его день: гимнастика, стройшкола, спорт-
клуб, занятия музыкой. Чем он только не 
занимался! конечно же, уже в детские го-
ды в нем проснулась небывалая страсть к 
авиации. вставал он с восходом солнца и, 
наскоро умывшись, осторожно спускался 
по лестнице, стараясь не разбудить не одо-
брявшего его слишком бурного увлечения 
авиацией отчима, и отправлялся в гидроо-
тряд, в котором он выполнял свое на пер-
вый взгляд маленькое и незначительное 
дело: готовил гидросамолеты к полету. как 
тоскливо смотрел он в небо, сидя на сваях 
и поджидая возвращения летчиков из по-
лета, как хотелось ему самому взглянуть на 
людей, дома, деревья, пароходы сверху, 
как много он был готов за это отдать. И 
вот однажды командир отряда Шляпников 
впервые взял его в полет. впереди у коро-
лева будут грандиозные свершения, небы-
валые рекорды и фантастические сверше-
ния, но этот день запомнится ему на всю 
жизнь, и воспоминания об этом знаковом 
и неимоверно важном для него событии 
никогда не сотрутся из его памяти.

в августе 1931 года при осоавиахиме 
по инициативе сергея королева, Фридри-
ха Цандера, михаила Тихонравова и ря-
да других энтузиастов межпланетных поле-
тов была основана группа изучения ракет-
ного движения - гИрд. королев возглавил 
идейный центр данной организации, в ко-
торый вошли специалисты различных на-
ук, внесшие свой вклад в рождение оте-
чественной ракетной техники. При этом 

получилось это само собой, а приказ по 
Цс осоавиахима, как отмечал а.с. старо-
стин, автор одной из книг про с.П. коро-
лева, «только зафиксировал установивше-
еся положение». дело в том, что королев 
был тем редким человеком, который да-
же в самой трудной ситуации мог принять 
единственно верное решение, всегда был 
в курсе всех дел, оперативно решал все 
вопросы и направлял деятельность гИр-
да в сторону реального, а не фантастиче-
ского. в этом качестве сергей Павлович 
проявил чувство ответственности и пока-
зал свое серьезное отношение к работе, 
в огромной значимости которой он, безу-
словно, отдавал себе отчет. например, од-
нажды в гИрд поступил новый, невероят-
но трудный для обработки материал для 
силовых элементов будущих ракет, и мед-
ники по причине того, что не согласовали 
свою работу над ним с конструктором, ис-
портили первую деталь. едва ли не в тот же 
момент в медницкой появился королев, 
который высказал свое крайнее возмуще-
ние непредусмотрительностью инженера, 
особенно же его возмутило то, что напрас-
но был затрачен большой труд, поскольку 
сергей Павлович терпеть не мог бесцель-
ной работы. на наш взгляд данный эпи-
зод очень показателен, поскольку демон-
стрирует серьезное отношение королева 
к своему делу и его справедливую требо-
вательность к своим соратникам. Изна-
чально гирдовцы обосновались в подвале 
жилого дома, однако, довольно скоро сво-
ими шумными и дымными испытаниями 
они вызвали неудовольствие его жильцов, 
в связи с чем ученым пришлось искать 
другое место для испытаний. королев об-
ратился с просьбой помочь с поиском ме-
ста к заместителю наркома обороны ми-
хаилу николаевичу Тухачевскому, который 
лично посетил гИрд и, ознакомившись со 
строившимися в нем ракетами и двигате-
лями, пообещал, что обязательно поможет 
гирдовцам с новым местом для экспери-
ментов. свое слово михаил николаевич 
сдержал: таким местом стал инженерный 
полигон в нахабино. Помимо этого, Туха-
чевский также поспособствовал оснаще-
нию гИрда всем необходимым оборудова-
нием. в августе 1933 года на инженерном 

полигоне нахабино состоялось, без преу-
величения, историческое событие - запуск 
экспериментальной ракеты «гИрд-09», с 
которой началась летопись советских жид-
костных ракет. в заметке, посвященной 
пуску данной ракеты, сергей Павлович на-
писал: «день 17 августа, несомненно, яв-
ляется знаменательным днем в жизни гИр-
да, и, начиная с этого момента, советские 
ракеты должны летать над союзом респу-
блик!» вскоре после успешного испыта-
ния ракеты к королеву обратились с пред-
ложением вступить в партию, которое он 
отклонил, аргументировав свое решение 
следующим образом: «я всем сердцем с 
партией <…>. но я не готов к этому шагу. 
мне надо что-то сделать для народа и пар-
тии. не могу так. вот запустим несколько 
ракет, поставим их красной армии. Тог-
да. я делом докажу, что достоит быть чле-
ном вкП(б), чтобы никто больше не упре-
кал». Этим поступком сергей Павлович в 
очередной раз продемонстрировал свою 
скромность и порядочность.

в годы великой отечественной вой-
ны, тяжелейшего испытания, выпавшего 
на долю советского народа, сергей Павло-
вич королев, как и все жители советского 
союза, вносил свой посильный вклад в об-
щее дело борьбы с немецко-фашистскими 
захватчиками. война застала его в заклю-
чении, которое он отбывал в московской 
спецтюрьме нквд, обвинен королев был 
в необоснованных растратах денег. в ро-
ковое воскресенье, 22 июня, сергей Пав-
лович направился в помещение, в кото-
ром размещалось конструкторское бю-
ро а.н. Туполева, также заключенного, и 
начал внимательно изучать чертеж кры-
ла бомбардировщика Ту-2. Первый само-
лет поднялся в небо 29 января, сейчас 
же шла работа над его доработкой, в свя-
зи с тем, что самолет планировалось запу-
стить в серийное производство. в голове 
королева складывался более совершен-
ный вариант несущего силового набора 
всего крыла, чем тот, который был принят 
еще до него. вдруг из репродуктора после 
раздался взволнованный, слегка заикаю-
щийся голос молотова, который сообщил 
всей стране о вероломном нападении гер-
мании на советский союз. сердце сергея 

Павловича учащенно забилось, он поблед-
нел и бессильно прислонился к стене. со-
трудники начали собираться в кБ, ждали 
прихода Туполева. когда Туполев появил-
ся, он тут же повторил свое ежедневное: 
«от нас родина ждет бомбардировщика. 
И как можно скорее. время не ждет, на-
до работать». И люди принялись за работу, 
работу без перерывов на сон и отдых, ра-
боту без громких слов, работу не за награ-
ды и звания, работу для родины и ее Побе-
ды. вскоре конструкторская группа эваку-
ировалась за Урал и, едва прибыв в омск, 
сразу же принялась за монтаж оборудо-
вания в цехах еще недостроенного заво-
да сельскохозяйственной техники. сергей 
Павлович работал так же, как и все: трудил-
ся и грузчиком, и конструктором, и строи-
телем. При этом все первые недели вой-
ны его не покидала одна мысль, которой 
он поспешил поделиться с Туполевым, к 
тому моменту уже освобожденному из за-
ключения. королев решил попроситься на 
фронт, летчиком, потому что он считал, что 
его место там, только там он может прине-
сти настоящую пользу отечеству. андрею 
николаевичу удалось убедить королева в 
том, что он нужен здесь, так как поступил 
приказ ускорить строительство бомбарди-
ровщиков, которые сегодня нужны как ни-
когда. Заканчивая беседу, Туполев жестко 
бросил: «Иди, работай, наш фронт сегод-
ня в цехах». андрей николаевич направил 
королева в технологический отдел, и тот с 
присущим ему энтузиазмом принялся за 
работу. он общался о том, как идут дела, 
с мастерами, рабочими, впитывал в себя 
все новшества, которые появились в ави-
астроении за последнее время и не остав-
лял давно завладевшей им мечты о соз-
дании реактивного самолета. Пока же он 
хотел придать реактивное оружие туполев-
скому самолету. вскоре королев по реко-
мендации Туполева стал заместителем на-
чальника сборочного цеха, в котором шла 
работа по Ту-2. сергей Павлович, как мы 
уже говорили ранее, всегда очень ответ-
ственно относился к порученной ему ра-
боте. Было так и сейчас: он подробно вни-
кал во все инженерные дела, быстро ре-
шал все вопросы, ежедневно осматривал 
заготовительные цеха, а, когда полностью 
во всем разобрался, составил четкий план 
работы каждого подразделения и уста-
новил определенный порядок, неукосни-
тельного выполнения которого требовал 
от своих подчиненных. При этом он всегда 
был готов прийти на помощь, если у тех что-
то не получалось, и просил их никогда не 
стесняться рассказывать ему об этом. са-
молетостроители работали на износ и все 
же поспели к установленному сроку: к се-
редине декабря 1941 года начались полет-
ные испытания Ту-2, однако, вскоре после 
их начала поступило распоряжение заме-
нить на самолете мотор водяного охлаж-
дения микулина на недавно появившийся 
менее мощный мотор воздушного охлаж-
дения Швецова. Это обстоятельство, ко-
нечно, несколько отодвинуло момент сда-
чи самолета в серию и его поступления на 
фронт. долгожданный запуск Ту-2 в серий-
ное производство произошел в 1942 году: 
в августе государственная комиссия при-
няла самолет к войсковым испытаниям, 
а несколько позже и к серийному произ-
водству. Ту-2 был колоссальным вкладом 
сергея Павловича королева в нашу По-
беду. колоссальным, но далеко не един-
ственным. например, уже после освобож-
дения, в августе 1944 года, королев был 
переведен в опытное конструкторское бю-
ро, в котором он занимался испытанием 
жидкостно-реактивных двигателей, кото-
рые должны были поспособствовать уве-
личению скорости боевых машин в реша-
ющие моменты воздушного боя. Так, не-
трудно убедиться в том, что в те грозные 
минуты, когда над нашей страной навис-
ла смертельная опасность, сергей Павло-
вич королев, наряду с миллионами совет-
ских людей, ковал нашу великую Победу.

в нашей статье мы намеренно поста-
рались рассказать о не столь широко из-
вестных, но от этого не менее интерес-
ных фактах из биографии с. П. королева, 
однако, рассказ о нем, конечно же, бу-
дет неполным, если мы не перенесемся 
в апрель 1961 года, в тот день, в который 
произошло одно из важнейших событий в 
истории человечества. на Байконуре в тот 
день светило солнце. ракета, подсвечен-
ная его лучами, походило на настоящее 

произведение искусства. с.П. королев 
встретил Юрия гагарина на краю старто-
вой площадки в составе специальной го-
сударственной комиссии. когда объявили 
пятиминутную готовность, все причастные 
к созданию ракеты и корабля испытали не-
бывалые чувства. с.П. королев внешне 
старался казаться спокойным и сосредо-
точенным. начали неторопливо отдавать 
команды, сергей Павлович дублировал их 
на борт «востока» Юрию гагарину. вот на-
конец он едва ли не заорал в микрофон: 
«Подъем!», и ракета сначала медленно, а 
затем все быстрее и быстрее устремилась 
ввысь, в глубину неба, в космическое про-
странство. И вот в бункер донесся счастли-
вый голос космонавта: «Поехали!», и этот 
гагаринский возглас неимоверно обрадо-
вал сергея Павловича, он выдохнул: «на-
стоящий русский богатырь». впереди были 
исторические сто восемь минут, благода-
ря которым имена Юрия гагарина и сер-
гея королева будут навеки вписаны в ле-
топись советской и мировой науки.

конечно, в рамках небольшой статьи 
невозможно дать полное представление 

о столь выдающейся личности, как сергей 
Павлович королев, но нам хотелось хотя 
бы в общих чертах рассказать о его жиз-
ненном пути, выделив в его биографии ряд 
интересных и значимых моментов. мы на-
деемся, нам удалось показать, что сер-
гей Павлович был не только великим уче-
ным, но и замечательным человеком, ко-
торый, разумеется, как и каждый человек, 
не был идеальным и, как и все мы, совер-
шал ошибки. Тем не менее, каждый из нас 
может у него многому научиться, посколь-
ку его воля, целеустремленность, трудолю-
бие и многие другие качества, которые он 
выработал в себе еще в ранней юности, 
не могут не восхищать. Точно так же не мо-
жет не восхищать его преданность своей 
мечте, которая поселилась в его сердце в 
далеком детстве и сопровождала его на 
протяжении всей жизни. Именно благода-
ря ей королев навсегда вошел в историю, 
открыв новую эру человеческой цивилиза-
ции и проложив людям путь к звездам.

Вадим ГребенникоВ, 
член кПрФ, г. красногорск п  

какое будущее у отеЧественной  космонавтики?

наступает одна из самых заме-
чательных в нашей истории памят-
ных дат - 12 апреля - День космо-
навтики. Праздник в ознаменова-
ние достижений советской науки 
и техники, открывший путь к прак-
тическому освоению космоса для 
всего человечества.

Сейчас в оценках этого важнейше-
го события, в основном делается упор на 
противостоянии космических программ 
СССР и США.

Но стоит напомнить, что имен-
но России принадлежит первенство и в 
стремлении превратить мечту о высо-
ком космосе в реальность. Великий изо-
бретатель К.Циолковский впервые спро-
ектировал ракету для полета в космос 
еще в 1903 году.

Именно это стремление к высокому, 
светлому, к выходу за пределы сиюми-
нутной обыденности, чаяние справедли-
вости является характерной чертой на-
шего народа. И совсем неудивительно, 
что именно в нашей стране впервые по-
бедила социалистическая революция, 
доказав возможность изменения хода 
истории в интересах большинства наро-
да, что именно наша страна стала пер-
вопроходцем освоения космоса, раскрыв 
потенциал свободных от социального 
гнета граждан.

В еще не восстановленной от раз-
рухи стране, советская власть в 1921 
году создала в Ленинграде «Газодина-
мическую лабораторию», которая по-
ложила начало отечественному косми-
ческому двигателестроению и стала пер-
вой в СССР научно-исследовательской и 
опытно-конструкторской организацией по 
разработке ракет.

И годы исследовательской и кон-
структорской работы дали свои блестя-
щие плоды.

Среди основных успехов космиче-
ской программы СССР: запуск первого 
искусственного спутника Земли 4 октября 
1957 года; запуск 3 ноября 1957 второго 
спутника с собакой на борту; первое изо-
бражение обратной стороны Луны, сде-
ланное спутником Луна-3 в 1959 году; 
первый полет человека, Ю.А.Гагарина, 
в космос 12 апреля 1961 года; запуск в 
1964 году первого многоместного косми-
ческого корабля «Восход», с тремя кос-
монавтами на борту; первый выход чело-
века (А.А.Леонов) в открытый космос 19 
марта 1965 года; запуск первого в ми-
ре планетохода - «Луноход-1» в 1970 
году; осуществление первой мягкой по-
садки на Венеру - Венера-7 в 1970 го-
ду; осуществление первой мягкой по-
садки на Марс - Марс-3 в 1971 году; за-
пуск 19 апреля 1971 года первой в мире 
станции для длительного пребывания 
человека за пределами Земли «Са-
лют»; создание на орбите земли первой 
многомодульной орбитальной станции 
«Мир» в 1986 году, которая стала миро-
вым лидером по количеству проведен-
ных научных экспериментов (порядка 
23 тысяч) и работавших на ней космо-
навтов (104) из 12 стран мира.

Можно с уверенностью сказать, 
что достижениями СССР и по сей день 
пользуются практически все страны на 
нашей планете, ведущие свои космиче-
ские программы. Именно советские тех-
нологии до сих пор используются при 
полетах человека в космос.

После перестройки ситуация рез-
ко изменилась. Все, кто жил в то время, 
помнят как практически во всех пере-
строечных публикациях и выступлени-
ях «реформаторами» педалировалась 
тема о бессмысленности космических 
программ. Утверждалось, что они ниче-
го не дает людям, что огромные день-
ги впустую улетают в космос, что есть 
более насущные проблемы и т.д. и т.п. 
Примерно так же готовили почву под 
приватизацию, нагло утверждая, что об-
щенародная собственность фикция, ве-
дущая к бесхозяйственности и неэффек-
тивности, что только частник может наве-
сти порядок.

В 1990 году Верховный Совет СССР 
сократил расходы на космонавтику на 
10%. А к концу 1991 года управление 
космической программой вместе со всей 
прежней структурой государственного 
управления прекратила существование. 
Министерства оборонно-промышленного 
комплекса были расформированы.

Для российского космоса начались 
нелегкие времена недофинансирования, 
реорганизаций, приватизаций и прочих 
«прелестей» зависимого капитализма.

Но советский задел был настоль-
ко мощным, что, по оценкам экспертов, 
только «период с 2015 по 2016 год стал в 
некотором роде переломным в космиче-
ской сфере. В 2016 году Россия впервые 
за 13 лет уступила первенство по количе-
ству ракетных запусков. В этот же период 
наблюдается стремительный рост доли 
Китая в мировых космических запусках. В 
это время в нашей стране возникли две 
основные проблемы, не характерные для 
космической отрасли России: запуски на-
учных аппаратов были единичны, возрос-
ло число аварий».

В 2015 году на космической орбите 
был только один российский аппарат, свя-
занный с фундаментальными исследова-
ниями. Да и других космических аппара-
тов было немного. Орбитальная группи-
ровка, обеспечивающая связь, включала 
32 космических аппарата, дистанционное 
зондирование земли - 8 аппаратов.

Эти данные приводятся в Федераль-
ной космической программе России на 
2016 - 2025 годы. Основная цель про-
граммы, в том числе, «Обеспечение го-
сударственной политики в области кос-
мической деятельности на основе фор-
мирования и поддержания необходимого 
состава орбитальной группировки косми-
ческих аппаратов».

Основные параметры Федераль-
ной программы, анонсированной в каче-
стве «амбициозной», в реальности, как 
нам кажется более чем скромные. Так, 
предполагалось к 2025 году, т.е. прак-
тически за 10 лет, увеличить орбиталь-
ную группировку аппаратов связи до 41 
(на 9 больше); орбитальную группиров-
ку средств дистанционного зондирова-
ния земли с 8 довести до 32. Что касает-
ся фундаментальных космических иссле-
дований, то планировалось за девять лет 

осуществить запуски 15 космических ап-
паратов, увеличив орбитальную группи-
ровку с 1 до 4 аппаратов.

По информации спутниковой базы 
данных UCS на январь 2023 года, в кос-
мосе было 6718 спутников. В том числе: 
4529 - у США; 590 - у Китая; 565 - у Вели-
кобритании; 174 - у России; 97 - у Японии; 
63 - у Индии; 59 - у Канады; 51 - у Герма-
нии; 45 - у Люксембурга; 43 - у Аргентины.

«Перед «Роскосмосом» стоят задачи 
сокращения отставания от других стран и 
одна из главных задач для России - рост 
числа космических спутников до 360 ап-
паратов к 2030 году», заявил глава го-
скорпорации Борисов. По-видимому, «Ро-
скосмос» ставит перед собой задачу не 
отстать хотя бы от Индии, в последние 
годы активно осваивающей космос.

Такому «отсутствию амбиций» есть 
вполне объективное объяснение. По сло-
вам главы «Роскосмоса», в настоящее 
время Россия может производить не бо-
лее 40 спутников в год, в то время как ре-
сурсная база Китая позволяет строить до 
1,5 тыс. спутников, а американская - до 3 
тыс. в год.

Ресурсная база - это как раз то, что 
разрушали пришедшие к власти компра-
доры в интересах наших геополитических 
противников и конкурентов.

В СССР объединяло и координиро-
вало работу огромного количества пред-
приятий и научных организаций, связан-
ных с производством ракетного воору-
жения и ракетно-космической техники, 
Министерство общего машиностроения. 
Но конечно в совместной работе уча-
ствовали и другие министерства с под-
ведомственными им организациями. На 
сайте Роскосмоса есть интересный до-
кумент - Постановление ЦК КПСС и Со-
вета Министров СССР от 19 ноября 
1968 «Об усилении работ по созданию 
ракетно-космических комплексов (пере-
числены комплексы)». Из этого Поста-
новления видно, что над комплексами 
трудились Министерство общего маши-
ностроения, Министерство авиацион-
ной промышленности, Министерство 
оборонной промышленности, Министер-
ство радиопромышленности, Министер-
ство электротехнической промышлен-
ности. Современной молодежи навер-
ное даже представить сложно, сколько 

промышленных предприятий было в на-
шей стране!

«Реформаторы» быстро «оптимизи-
ровали» промышленный потенциал стра-
ны. Только в машиностроении в девяно-
стые годы прекратили деятельность свы-
ше 75 тыс. промышленных предприятий, 
а численность занятых в промышленно-
сти сократилась с 17,2 до 13,4 млн че-
ловек. Удельный вес машиностроения в 
структуре промышленности уменьшился 
в 2 раза, по отдельным позициям паде-
ние приобрело обвальный характер. Так, 
производство гражданских самолетов со-
кратилось в 15 раз, тракторов - в 30 раз, а 
металлорежущих станков - в 34 раза. По-
нятно, что после этого, необходимость во 
многих министерствах просто отпала.

Многие оставшиеся предприятия 
приватизировали. «В результате струк-
турных преобразований коренным об-
разом изменилась преобладающая 
организационно-правовая форма пред-
приятий РКП (ракетно-космической про-
мышленности). Если по состоянию на 
конец 2003 года 74% от общего чис-
ла предприятий составляли ФГУП (82 
предприятия), то на конец 2013 года 
76% составляют акционерные обще-
ства (72 предприятия)» - отмечает к.экон.
наук В.Яныгин в статье «Современ-
ные проблемы и перспективы ракетно-
космической промышленности России».

Например, ведущий производитель 
ракет-носителей Государственный косми-
ческий научно-производственный центр 
имени М.В.Хруничева является акцио-
нерным обществом. И в его Уставе так и 
прописано, что «Общество является кор-
поративной коммерческой организаци-
ей», а пункт 3.1. гласит: «Основной целью 
деятельности Общества является извле-
чение прибыли».

Отношение к приватизации, кото-
рую провели в нашей стране, у боль-
шинства наших граждан вполне од-
нозначное. Народ назвал ее «прихва-
тизацией», четко обозначив ее суть. 
Именно приватизация-прихватизация, 
проведенная с грубейшими нарушени-
ями закона, привела к колоссальному 
социальному расслоению, к уничтоже-
нию производительных сил страны. В 
прошлом году для обеспечения нацио-
нальной безопасности начался процесс 

деприватизации. По словам Генпроку-
рора И.Краснова, в собственность го-
сударства «с 2023 года в судебном по-
рядке только в сфере ВПК возвращено 
15 стратегических предприятий общей 
стоимостью свыше 333 млрд рублей, 
которые незаконно выбыли из ее вла-
дения, а в некоторых случаях попа-
ли под иностранный контроль». По его 
словам угроза для национальной безо-
пасности заключалась в том, что «По-
лучив предприятия в обход установлен-
ных запретов и ограничений, резиденты 
недружественных государств проводи-
ли последовательную политику по их 
уничтожению и нанесению ущерба обо-
роноспособности страны. Модерниза-
цию и развитие производства на протя-
жении десятков лет не осуществляли. 
Доходы от деятельности преимуще-
ственно выводили за рубеж».

Думается, что и предприятия косми-
ческой отрасли должны основной целью 
иметь не извлечение прибыли, а реали-
зацию задач по развитию отечественной 
фундаментальной науки, укреплению 
обороноспособности страны, в целом 
укреплению ее экономического и поли-
тического положения.

Из Постановления 1968 года видно 
какую значимую роль играла РАН, вно-
сившая конкретные практические пред-
ложения, принимаемые на самом высо-
ком уровне.

Сейчас, как замечает академик РАН 
М.Я.Маров, «у РАН до сих пор отсутству-
ет право вносить предложения и с уча-
стием Роскосмоса определять те на-
учные направления и программы, в ко-
торых заинтересована наша научная 
общественность. И определять тем са-
мым не только направление, но и пере-
чень приборов, научных установок, обо-
рудования. В той системе, которая су-
ществует сегодня, РАН не может сама 
определять перспективы и начало работ 
в пределах ассигнований, выделяемых 
правительством. В результате, задержки 
поставок оборудования могут длиться го-
дами, ремонт научных судов проводится 
поздно или не проводится вообще, уче-
ные часто остаются без оборудования и 
средств к работе».

Отношение к науке в постсовет-
ские времена - отдельная трагическая 

история. Хроническое недофинансирова-
ние, реорганизационная чехарда, отста-
лая инфраструктура и, как итог, острая 
проблема кадров.

Россия сегодня является единствен-
ной из развитых стран, где несколько де-
сятилетий подряд идет сокращение чис-
ла ученых, занятых в исследователь-
ской сфере. В 1990 году РФ занимала 
первое место в мире по числу исследо-
вателей. За три десятилетия мы потеря-
ли 75% ученых. Одна из причин - высо-
кий миграционный отток. Происходит ста-
рение научных кадров. В начале 2000-х 
годов в научных организациях на иссле-
довательские должности приходилось 
2% выпускников вузов, а сегодня только 
0,7%. При том, что выпуск сократился с 1 
млн 200 тыс. до 811 тыс. От 30 до 50%% 
молодых людей уходят из науки в пер-
вые годы работы в более доходные сфе-
ры экономики. 

К 1 июлю 2024 года правительством 
должен быть подготовлен национальный 
проект по развитию космической сферы. 
Новый нацпроект «должен быть нацелен 
на формирование мощной и суверенной 
отечественной индустрии космических 
сервисов, технологий и продуктов». Что-
то подсказывает, что новый проект будет 
сверстан по тем же принципам и подхо-
дам, что и множество других проектов, 
создаваемых для отчетности, а не для 
реального прорыва отрасли.

Очевидно, что для создания мощной 
и суверенной космической отрасли необ-
ходима системная работа по укреплению 
всех сфер жизни общества. Необходима 
новая индустриализация, реально реша-
ющая задачи импортозамещения, депри-
ватизация основных предприятий косми-
ческой отрасли, надо срочно решить на-
конец насущные вопросы образования и 
науки, повысить зарплаты и пр.

Речь идет о насущной необходимо-
сти смены курса, пора выбраться из ко-
леи зависимого развития, в которую во-
гнала страну власть, выражающая инте-
ресы финансово-олигархических кругов.

константин ЧеремисоВ,
заместитель Председателя 

Московской областной Думы,
второй секретарь МК КПРФ п
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Червь и копье

Червь приполз в Россию 
и точит ее, как яблоко. Сжи-
рает сердцевину, поедает 
мякоть, прогрызает множе-
ство ходов, не дает яблоку со-
зреть. Это червь коррупции. 
Коррупция в министерствах, 
в военных штабах, в судей-
ских коллегиях, в кабине-
тах мэров и губернаторов, на 
каждом посту ГАИ, в каждом 
паспортном столе, на тамож-
не, среди депутатов. Корруп-
ция - это огромная русская 
беда, кромешное зло, не да-
ющее России вздохнуть пол-
ной грудью, выпивающая 
ее соки, отдаляющая долго-
жданную победу.

Строили победоносную ар-
мию, проводили блистательные 
парады, сыпали звезды на гене-
ральские погоны. А когда началась 
специальная военная операция 
на Украине, не хватало бронежи-
летов и касок, раций и тепловизо-
ров. Склады оказались пустыми. И 
гражданский люд по крохам соби-
рал деньги на амуницию для своих 
сыновей. Здесь побывала госпожа 
коррупция.

Когда войска под Брянском и 
Белгородом ломали границу и шли 
на Украину, то полагали, что на-
встречу военным колоннам укра-
инцы понесут караваи. А вместо 
этого ударили «Грады», русских 
пленных кастрировали и терзали 
на части. И выяснилось, что огром-
ные деньги, потраченные на «укра-
инских друзей России», ушли в пе-
сок. И мы пришли не к друзьям, а 
к врагам. Здесь побывала госпожа 
коррупция.

Когда мы видим тысячи ми-
грантов, едва лепечущих по-
русски, населяющих Россию це-
лыми кишлаками, когда мы видим 
их паспорта, полученные за взят-
ки в паспортных столах, и ужаса-
емся преступлениям беспардон-
ных пришельцев, мы знаем - по па-
спортным столам прошла госпожа 
коррупция.

Когда мы рыдаем, видя, как 
гибнут от наркотиков наши дочери 
и сыновья, и диву даемся, почему 
через границу сквозь таможенные 
терминалы все льются в Россию 
эти ядовитые смертоносные реки, 
мы знаем, что на пограничных пун-
ктах и таможенных переходах по-
селилась госпожа коррупция.

Когда страна, обожженная 
взрывом и пожаром в «Крокус Си-
ти», вопрошает: где была охрана, 
почему в помещении холла были 

заперты запасные выходы, и оно 
превратилось в ловушку для тысяч 
людей, которых поглотило адское 
пламя пожара, мы знаем - здесь 
прошла все та же сука - коррупция.

Коррупция несметно обогаща-
ет властных воров и рвачей и по-
гружает народ в нищету и бед-
ствия. Коррупция уводит из бюдже-
та миллиарды, предназначенные 
для строительства школ и боль-
ниц, заводов и гарнизонов, и на-
род, видя безнаказанность кор-
рупционеров, чувствуя громад-
ную несправедливость, ропщет. 
Враг, желающий смерти России, 
умный, зоркий, точный, исследует 
все изъяны нашей российской жиз-
ни, рассматривает все трещины, 
раскалывающие наше общество, 
и вбивает в эти трещины клинья, 
вливает яды, сея социальную и на-
циональную ненависть. Коррупция 
- одна из этих трещин. Коррупция 
- мощный инструмент в руках вра-
га. За взятку можно купить государ-
ственную тайну. Коррупционера 
можно припугнуть компроматом и 
заставить работать на спецслуж-
бу врага. Коррупционер принима-
ет вредные для государства реше-
ния и заводит национальный про-
ект в тупик.

Тема коррупции и связанная с 
ней социальная несправедливость 
- инструмент в руках врага. На-
вальный - агент зарубежных спец-
служб - с их помощью создал мо-
бильную вездесущую организацию 
«Фонд борьбы с коррупцией»*. 
Этот фонд вел коррупционные 
расследования, возбуждал корруп-
ционные скандалы, и публика вос-
хищалась «бессребреником» На-
вальным и ненавидела беспардон-
ную вороватую власть. Навальный 
- это блестящий пример того, как 
коррупция в руках врага становит-
ся инструментом войны с Россией.

Коррупция, льющаяся в совет-
ское время множеством мелких 
слабозаметных ручейков, после 
краха советской страны хлынула 
в Россию жутким водопадом. Шо-
ковая терапия, залоговые аукци-
оны - это беззаконие, присвоение 
несметных народных богатств гор-
сткой новоявленных беспардон-
ных собственников. Это был пер-
вый страшный акт, поразивший 
коррупцией властные структуры 
России. Олигархи, завладевшие 
нефтью, газом, бриллиантами, 
развратили власть, скупали мини-
стров, депутатов, судей, прокуро-
ров, генералов полиции. Это было 
время, когда над каждым ларьком 
была крыша местного участкового. 

Березовский навязывал Кремлю 
свои решения, а Ходорковский** 
стремился наводнить Думу сво-
ими депутатами, чтобы сменить 
в России строй, превратить ее из 
президентской в парламентскую 
республику.

С тех пор коррупция из отдель-
ных проявлений сложилась в гро-
мадную коррупционную систему, 
нелегальный мощный институт, 
управляющий российским обще-
ством наряду с парламентом, Ми-
нистерством внутренних дел, ин-
формационными корпорациями. 
Эта система могущественна, вез-
десуща, неуловима, она чувству-
ет себя безнаказанной. Она выше 
законов и Конституции. Россия жи-
вет с ней, как живет человек с топо-
ром в спине. Россия претерпевает 
сегодня громадные перемены. Она 
ведет борьбу с иностранным игом, 
добывает себе все новые и новые 
степени свободы, добивается эко-
номической, политической, продо-
вольственной, информационной, 
культурной безопасности. Россия, 
оказавшись на историческом пе-
рекрестке, обновляется, созда-
ет новую элиту, исповедует этику 
служения.

И Россия начинает борьбу с 
коррупцией. Один за другим сле-
дуют процессы над крупными взя-
точниками, мздоимцами. Эта борь-
ба мучительная, страшная, рас-
считанная на десятилетия. И здесь 
не помогут репрессии, введение 
смертной казни за крупные хище-
ния и подлоги. Это процесс долгого 
очищения, когда высшим идеалом 
государства станет образ совер-
шенного, божественно справедли-
вого царства, к которому мы сегод-
ня приближаемся с каждым подви-
гом на поле сражения, с каждым 
волонтерским конвоем, с каждым 
бескорыстно совершенным во имя 
Родины поступком, будь то милли-
ардные пожертвования или патри-
отическая песня и стих.

Червь, изъедающий яблоко, 
не всеяден. Ему недоступны моло-
дильные яблоки - плоды сказочно-
го волшебного дерева, питающего 
Россию бессмертием.

Георгий Победоносец, чудес-
ный витязь, бьет копьем червя, 
спасая дивный град.

Александр ПРохАнов,
писатель, публицист, 

главный редактор 
газеты «Завтра» п

* Запрещенная в РФ 
экстремистская организация
** Иностранный агент

АлексАндр нАумов: 
КПРФ выстуПает 
ПРотив лотеРей и 
РозыгРышей ПРизов 
во вРемя выбоРов!

ФРязино глазами 
художниКов 

коммунисты коломны и 
королевА Реализуют совместный 

благотвоРительный ПРоеКт 

4 апреля состоялось 81 пленарное заседание Московское областной Думы. Заместитель 
Председателя Московской областной Думы, руководитель фракции КПРФ Александр На-
умов выступил по вопросу о согласовании проекта Федерального закона «О внесении из-
менений в отдельные законодательные акты Российской Федерации»:

Первый секретарь Щелковского ГК КПРФ, депутат 
Московской областной Думы Елена Мокринская 
приняла участие в торжественном открытии выстав-
ки художников Подмосковья.

- Уважаемый игорь Юрье-
вич, уважаемые коллеги! За-
конопроект внесен на рассмо-
трение государственной думой 
- депутатами фракции кПрФ 
Парфеновым, обуховым и се-
натором гибатдиновым с це-
лью устранения пробелов в фе-
деральном законодательстве и 
обеспечения равенства прав 
участников выборов.

Федеральный закон «об 
основных гарантиях избира-
тельных прав и права на уча-
стие в референдуме граждан 
российской Федерации» га-
рантирует, что никто не впра-
ве оказывать воздействие на 
гражданина российской Феде-
рации с целью принудить его к 
участию или неучастию в вы-
борах и референдуме либо 

воспрепятствовать его свобод-
ному волеизъявлению.

Федеральным законом за-
прещается проведение лоте-
рей и других, основанных на 
риске, игр, в которых выигрыш 
призов или участие в розыгры-
ше призов зависит от итогов 
голосования, результатов вы-
боров, референдума. однако в 
законодательстве существуют 

не урегулированные вопро-
сы, которыми активно пользу-
ются организаторы лотерей. 
Так, в ходе прошедших изби-
рательных кампаний, в частно-
сти, на выборах мэра москвы, 
проводилась программа (ро-
зыгрыш) «миллион призов». 
организаторами были озву-
чены, казалось бы, благие це-
ли: борьба с абсентеизмом и 

повышение гражданской ак-
тивности. в то же время про-
ведение лотереи распро-
странялось исключительно 
на участников дистанцион-
ного электронного голосова-
ния. Таким образом ограни-
чивались права избирате-
лей, проголосовавших иным 
способом. 

коллеги, как вы знаете, 
действующее законодатель-
ство предусматривает не-
сколько способов участия 
граждан в избирательном 
процессе: традиционный 
способ голосования очно - 
на избирательном участке, 
дистанционное электрон-
ное голосование, голосова-
ние вне помещения для го-
лосования. данные спосо-
бы голосования являются 
равными.

в связи с этим законо-
проектом вводится запрет 
на проведение лотерей или 
розыгрышей, которые уста-
навливают возможность по-
лучения призов в зависи-
мости от способа участия в 
голосовании. 

данная норма, безуслов-
но, позволит обеспечить ра-
венство избирательных прав 
граждан. вне зависимости 
от предусмотренного зако-
ном способа голосования. п

лица власти

перемен 
пока 
не видно

3 апреля правительство Михаила Мишустина отчита-
лось перед Государственной Думой в пятый и в по-
следний раз перед своей отставкой, которая должна 
произойти после инаугурации вновь избранного пре-
зидента. Доклад премьер-министра вобрал в себя 
результаты работы не только за 2023 год, но и во мно-
гом за весь четырехлетний период нынешнего соста-
ва правительства.

ориентируясь на Посла-
ние президента 2020 года, 
кабинет министров сосре-
доточился на выполнении 
двух главных, неразрывно 
связанных друг с другом за-
дач: реализации программы 
социально-экономического 
развития и повышении каче-
ства государственного управ-
ления. самый главный успех 
правительства мишустина - 
рост ввП на 3,6%, что более 
чем вдвое выше среднего по-
казателя развитых стран, по-
павших под удар запущен-
ного ими же бумеранга ан-
тироссийских санкций. на 
7,5% выросла обрабатываю-
щая промышленность. мно-
гие эксперты сходятся во мне-
нии, что россию вытолкнула 
в пятерку крупнейших эконо-
мик мира по паритету поку-
пательной способности воен-
ная операция, потребовав-
шая форсированной загрузки 
предприятий вПк.

Поддержание высокого 
темпа роста экономики тре-
бует увеличения инвестиций, 
продолжили тему в режиме 
«вопрос-ответ» депутаты из 
фракции кПрФ. Первый заме-
ститель руководителя фракции 
кПрФ николай коломейцев 
обратил внимание на резерв 
банков, которые за прошлый 
год получили 3,5 триллиона 
рублей прибыли, направив из 
них на инвестиции лишь 1,5 
триллиона.

судя по всему, прави-
тельство не готово занять-
ся «раскулачиванием» бан-
ков. По мнению михаила ми-
шустина, задействованных 
инструментов привлечения 
внутренних инвестиций до-
статочно. Это и территории 
опережающего развития, и 
особые экономические зоны, 
и специальные инвестицион-
ные контракты, а также Фонд 
развития промышленности, 
кластерная инвестиционная 
платформа, «Фабрика проект-
ного финансирования».

Председатель комите-
та госдумы по аграрным во-
просам владимир кашин, 
напомнив о двух эпохаль-
ных датах, отмечаемых в 
2024 году: о 70-летии нача-
ла освоения целины и 50-ле-
тии преобразования нечер-
ноземья, выразил надежду, 
что юбилейные мероприя-
тия будут проведены на до-
стойном уровне и подкре-
плены хорошим вложением 
в аПк, где на первом месте 
стоит задача достижения це-
левых индикаторов програм-
мы комплексного развития 
сельских территорий: по сбе-
режению населения, повы-
шению уровня зарплат на 
селе, развитию инфраструк-
туры и разработке «второй 
целины».

михаил мишустин отме-
тил системную позицию и боль-
шую работу фракции кПрФ 
в вопросе развития сельско-
го хозяйства. «мы используем 
эти наказы в принятии всех 
решений», - заявил премьер-
министр, подтвердив свои сло-
ва цифрами. в 2024 году на 
программу комплексного раз-
вития сельских территорий 
выделено 68,5 миллиарда ру-
блей, что на 28 миллиардов 
больше, чем в прошлом году. 
надо сказать, что вопрос фи-
нансирования этой програм-
мы постоянно находится в цен-
тре внимания думского про-
фильного комитета и, пожалуй, 
ни одна встреча с руковод-
ством минсельхоза не обходит-
ся без его обсуждения.

Председатель правитель-
ства сообщил о вовлечении в 
оборот почти миллиона гекта-
ров брошенных земель сель-
хозназначения. и все же тем-
пы освоения «второй целины» 
- программы, выпестованной 
коммунистами, пока еще недо-
статочны: свыше 39 миллионов 
гектаров сельхозземель про-
должают зарастать бурьяном и 
лесом. мишустин, упомянув о 
«гибком наборе инструмента-
риев» для поддержки крестьян 
- таможенно-тарифном регули-
ровании, экспортной пошли-
не на масличные, квотирова-
нии экспорта зерна, запрете 
на вывоз семян, рапса, риса, 
твердых сортов пшеницы, за-
купочных интервенциях зерна, 
прямых субсидиях производи-
телям сырого молока, грантах, 
льготных кредитах на приобре-
тение кормов, техники, ветпре-
паратов, пообещал: «По даль-
нейшему развитию отрасли 
все ваши предложения будут 
рассмотрены».

Первый заместитель пред-
седателя комитета госдумы по 
безопасности и противодей-
ствию коррупции Юрий афонин 
поинтересовался у премьер-
министра готовностью прави-
тельства «покончить с практи-
кой регистрации российских 

предприятий в офшорах, из-за 
которой бюджет недополучает 
триллионы».

в борьбе с деофшоризаци-
ей правительство делает глав-
ную ставку на сары - специаль-
ные административные рай-
оны. их два - калининград и 
остров русский, где уже заре-
гистрировались 396 компа-
ний. По оценке премьера, это 
«зоны для накопления инве-
стиций». но есть и другая точ-
ка зрения. сар - это тот же са-
мый офшор, только россий-
ский, спрятавшись в который 
бизнес на законных основани-
ях минимизирует свои налого-
вые платежи.

михаил мишустин также 
сообщил, что все соглашения 
об избежании двойного нало-
гообложения с «недружествен-
ными» странами уже денон-
сированы. При этом прави-
тельство стремится сохранить 
для российских компаний воз-
можность вести бизнес за ру-
бежом в дружественных стра-
нах. «Это, конечно, не означа-
ет, что мы будем закрывать 
глаза на тех, кто просто соз-
дает центры прибыли за рубе-
жом и пытается выкачать туда 
средства за счет наших при-
родных, трудовых ресурсов, 
развивает именно иностран-
ную экономику. с ними мы бу-
дем бороться», - заверил глава 
правительства. и здесь согла-
шения об избежании двойно-
го налогообложения, напро-
тив, приветствуются.

Первый заместитель пред-
седателя комитета госдумы по 
международным делам дми-
трий новиков, отметив всеоб-
щее стремление облегчить по-
лучение гражданства наши-
ми соотечественниками за 
рубежом, обратил внимание 
премьер-министра на право-
вую и гуманитарную защиту 
сторонников россии из других 
государств. «не будучи сооте-
чественниками, они хотят под-
час переехать в нашу страну 
по соображениям нравствен-
ности, по идейным мотивам, 

из-за политических преследо-
ваний и по иным причинам», 
- заметил депутат. «не пришло 
ли здесь время нестандарт-
ных решений: например, уско-
рить предоставление граждан-
ства под поручительство или 
по рекомендации вузов, ис-
следовательских организаций, 
представленных в государ-
ственной думе политических 
партий, депутатов, сенаторов 
российской Федерации или 
их групп?» - спросил дмитрий 
георгиевич.

михаил мишустин на-
помнил об указе президента 
№962, который дает возмож-
ность получить в упрощенном 
порядке российское граждан-
ство гражданам Белоруссии, 
казахстана и республики мол-
дова. За три месяца действия 
этого указа российское граж-
данство получили более 700 
граждан этих государств. «на-
до посмотреть, как нормы бу-
дут работать», - подтвердил 
премьер намерение прави-
тельства и дальше совершен-
ствовать процедуру получения 
гражданства российской Фе-
дерации гражданами других 
стран, в том числе и с учетом 
предложений кПрФ.

Первый заместитель пред-
седателя комитета госдумы 
по науке и высшему образо-
ванию олег смолин выразил 
обеспокоенность кадровой 
проблемой. дефицит кадров 
в россии составляет около 3 
миллионов человек, остро не 
хватает квалифицированных 
рабочих и специалистов. При 
этом по рабочим специально-
стям в системе среднего про-
фессионального образования 
(сПо) учатся лишь 16% студен-
тов, остальные - на специали-
стов среднего звена. дефицит 
учителей ранХигс оценивает 
в 250 тысяч человек. а выс-
шая школа экономики конста-
тирует: 40% педагогов из-за 
низкой зарплаты экономят на 
всем, кроме еды. Это вынуж-
дает учителей работать в сред-
нем на 1,8 ставки.

Похожие перегрузки и в 
медицине, причем врачи «ско-
рой помощи» пока не получили 
президентских надбавок. де-
фицит инженеров, по мнению 
олега николаевича, связан с 
применением так называе-
мой болонской системы, по-
тому что «специалист-инженер 
готовился как конструктор, а 
бакалавр - как пользователь 
чужими разработками». Чис-
ло работающих инвалидов за 
пять лет сократилось на мил-
лион, из-за отсутствия индек-
сации пенсий работающим 
законодательство о квотиро-
вании рабочих мест для инва-
лидов не дает ожидаемых ре-
зультатов. Что правительство 
намерено здесь предпринять? 
- спросил депутат смолин.

вот что доложил премьер-
министр. в рамках проекта 
«демография» проходят бес-
платное обучение 200 ты-
сяч человек. в связке с ра-
ботодателем каждый год фор-
мируются новые программы 
быстрого обучения, которые 
согласовываются с органа-
ми исполнительной власти. в 

2024 году открыта возмож-
ность бесплатного переобуче-
ния для работающих за счет 
бюджета по 160 направле-
ниям. в соответствии с про-
граммой «Профессионалитет» 
создаются объединения ор-
ганизаций среднего профо-
бразования с предприятиями. 
Уже создано 220 таких класте-
ров, куда вошли 925 органи-
заций сПо и 4 тысячи пред-
приятий. в них обучаются 350 
тысяч человек. совершенству-
ется целевой набор. в зако-
не о занятости понижен порог 
числа работников организа-
ций, которые обязаны трудоу-
страивать инвалидов на кво-
тированные рабочие места. с 
2024 года субсидия на выпла-
ту зарплаты на одного работа-
ющего инвалида увеличена с 
трех до шести мроТ.

«с удовольствием рассмо-
трим все предложения и про-
должим совершенствовать си-
стему подготовки кадров», - 
снова, образно говоря, пожал 
протянутую коммунистами ру-
ку помощи премьер-министр.

Подводя итог выступле-
ниям представителей фрак-
ций, председатель правитель-
ства отметил «общую позицию 
с кПрФ по многим ключевым 
вопросам развития, в част-
ности аПк, промышленности, 
многих направлений».

вместе с тем, отвечая на 
некоторые тезисы выступле-
ния руководителя фракции 
кПрФ геннадия Зюганова, 
михаил мишустин дал понять: 
в банковской сфере «что-то 
резко менять» правительство 
не будет, с егЭ оно тоже рас-
ставаться пока не собирается, 
хотя и реформированием си-
стемы высшего образования 
и специального профессиона-
литета вплотную занимается.

согласился премьер-
министр с лидером коммуни-
стов в том, что необходимо 
обеспечить безопасность каж-
дого члена нашего общества, 
но никак не отреагировал на 
его призыв поднять сотрудни-
кам правоохранительных ор-
ганов зарплату. да и нищеты 
населения глава правитель-
ства не замечает, полагаясь 
на цифры статистики, убежда-
ющие, что средняя заработ-
ная плата в стране - 73 тыся-
чи рублей. Послушали бы речи 
премьер-министра в россий-
ской глубинке! вот бы люди 
удивились. расчеты произве-
дены с учетом выплаты обо-
ронным предприятиям, участ-
никам специальной военной 
операции, пояснил глава пра-
вительства. рост общих реаль-
ных доходов составляет 5,6%, 
а реальная зарплата выросла 
на 7,8%, - продолжал отстаи-
вать премьер-министр свою 
убежденность в том, что здесь 
у нас проблем нет. но даже эти 
цифры свидетельствуют о том, 
что в общей своей массе люди 
стали жить беднее.

в целом стало ясно, что 
этот состав правительства к 
принципиальным переменам 
в своем курсе не готов.

Татьяна оФИЦЕРовА п

Команда «КПРФ-Пущино» - 
чемПионы сезона 2023-2024

Команда по мини-футболу «КПРФ-
Пущино» на протяжении семи сезонов за-
воевывала призовые места в городских 
турнирах, уверенно держась в тройке 
лидеров. 

И вот, наконец, в чемпионате сезона 
2023-2024 команда под руководством свое-
го тренера и капитана Евгения  Нутфуллина 
взяла долгожданное первое место. Финаль-
ная игра прошла 5 апреля на площадке Двор-
ца спорта «Ока» в г.Пущино. Поддержать на 
трибунах футболистов приехали коммунисты 

и комсомольцы г.о. Серпухов, а также депутат-
коммунист Серпуховского горсовета Дми-
трий Наумов.

Лучшими бомбардирами команды ста-
ли Андрей Бабкин, Дмитрий Смирнов, Дани-
ла Асотов.

Впереди у ребят весеннее и летнее пер-
венство, а также главная проверка сил на 
Всероссийском турнире «Таланты России», 
где программой минимум они установили 
для себя выйти в плей-офф.

Пресс-служба Серпуховского ГК КПРФ п  

спортивная жизнь

в подмосковье
Все представленные работы были 

связаны с городом Фрязино: дома, дво-
ры, храмы, люди - все нашло свое от-
ражение в замечательных полотнах ху-
дожников. Украсили мероприятие уче-
ницы Школы искусств города Фрязино, 
которые выступили с музыкальной про-
граммой и сыграли на флейтах извест-
ные произведения. На выставке при-
сутствовали почетные гости, в числе 
которых депутаты Совета депутатов 
городского округа Фрязино от фракции 
КПРФ Владимир Траба, Александр Со-
колов, руководитель Общественной па-
латы Наталья Пилипенко и священник, 
отец Дмитрий. 

Руководитель СП «Культурный 
центр» Валентина Николаевна Сергее-
ва от лица общественности обратилась 
к депутатам с инициативой о проведе-
нии к Дню города Фрязино конкурса ри-
сунка среди жителей и школьников, от-
ражающих жизнь, историю и архитекту-
ру наукограда. 

Пресс-служба 
Щелковского ГК КПРФ п

С 2003 года в Коломне работает Пра-
вославный медико-просветительский 
центр охраны материнства и детства 
«Жизнь» при Коломенской епархии РПЦ. 

Сотрудники Центра консультируют женщин в 
«кризисной беременности», оказывают им психоло-
гическую, юридическую и иную необходимую помощь 
ради сохранения жизни ребенка. 

В помещении центра «Жизнь» организован сбор 
пожертвований, ежедневно коломенцы сюда несут 
одежду, детское питание и все то, что может приго-
дится для семей с небольшим достатком. 

Коммунисты Коломны и Королева, укрепляя и 
развивая межпартийные связи, передали внушитель-
ный объем вещей (как детских, так и взрослых) для 
подопечных православного центра.  

Как отметил первый секретарь Коломенского 
ГК КПРФ, главный редактор газеты «Подмосковная 
правда» Сергей Стрельцов, «много вещей было при-
везено из Королева, которые потом отсортировали, 
разложили и доставили по назначению».

«Большую работу проделал секретарь Коломен-
ского ГК КПРФ Эдуард Ионов, который вместе с ко-
ролевскими товарищами организовал такое благо-
родное дело. Любая вещь стоит денег, а в центре 

«Жизнь» любой нуждающийся может прийти, вы-
брать и взять все абсолютно бесплатно. Нет никаких 
ограничений. В дальнейшем продолжим работать в 
этом направлении», - подчеркнул Сергей Стрельцов. 

Пресс-служба 
Коломенского ГК КПРФ п  


